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Merad préside la cérémonie d’installation 
des walis suite au mouvement partiel 

opéré par le président de la République

Cause palestinienne: 
Goudjil dénonce la passivité de la communauté internationale

Chargé par le président de la République, M. Attaf prend part à 
Riyadh à la réunion spéciale du Forum économique mondiale

Boughali au 
Caire pour 

prendre part 
aux travaux 

de la 6e 
conférence 

du Parlement 
arabe

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad, 
a présidé, samedi à Alger, la 
cérémonie d’installation des walis 
suite au mouvement partiel opéré 
récemment dans ce corps par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Le président de la République avait 
opéré, mercredi, un mouvement 
partiel dans le corps des walis 
portant mutation de M. Mustapha 
Aghamir, wali de Ouargla, à la 

wilaya de Bordj Badji Mokhtar, 
de M. Abdelghani Filali, wali de 
Ain Defla, à la wilaya de Ouargla, 
de M. Aissa Aziz Bouras, wali de 
Ouled Djellal, à la wilaya de Ain 
Defla, et de M. Abderrahmane 
Dehimi, wali de Bordj Badji 
Mokhtar, à la wilaya de Ouled 

Djellal.
M. Merad a précisé, à cette 
occasion, qu’au terme de cette 
cérémonie d’installation, chaque 
wali “rejoindra son nouveau 
poste”, affirmant que “toutes les 
wilayas du pays sont importantes 
et connaissent une dynamique 
de développement qui dénote les 
progrès réalisés par l’Algérie”.
Le ministre de l’Intérieur a instruit 
les walis fraichement installés à 
l’effet d’”être en contact quotidien 
avec les citoyens, le mouvement 
associatif et les autorités locales”.

Le président du Conseil de la 
nation, M. Salah Goudjil, 
a dénoncé avec vigueur 

la passivité de la communauté 
internationale à l’égard de la 
cause palestinienne, réaffirmant le 
soutien de l’Algérie à cette cause 
et à toutes les causes justes dans 
le monde.
Dans une allocution, lue en son 
nom par le vice-président du 
Conseil de la nation, Ahmed 
Kharchi, qui conduit la délégation 
parlementaire algérienne 
participant à la 5e Conférence de la 
Ligue des parlementaires pour El-
Qods, dont les travaux ont débuté 
vendredi à Istanbul (Turquie), M. 
Goudjil a dénoncé “la passivité de 
la communauté internationale et 
sa politique de deux poids, deux 
mesures à l’égard de la cause 
palestinienne”.
Il a indiqué que  “la tragédie de 
Ghaza, en Palestine meurtrie et 
opprimée, a mis à nu la fragilité 
de l’ordre international actuel 
et entamé la crédibilité de son 
système juridique, qui d’un 
mécanisme de protection et de 
consécration de la paix et de la 
sécurité internationales s’est mu en 
un piètre instrument de tromperie, 

d’arbitraire et de justification du 
crime”.
“Malgré les crimes contre 
l’humanité commis à Ghaza, 
la plupart des composantes de 
la communauté internationale 
incriminent la victime et épargnent 
le bourreau”, a-t-il dénoncé.
“C’est une grave dérive d’un ordre 
international irresponsable”, a-t-il 
dit, appelant à engager “la réforme 
nécessaire pour asseoir un ordre 
plus juste et plus équilibré”.
“C’est une revendication de 
l’Algérie, réaffirmée par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, dans 
tous les fora diplomatiques 
internationaux, le dernier en date 
l’Assemblée générale des Nations 
Unies, et ce, dans le cadre d’une 
approche globale qui juge la 
réforme de l’ordre international 
actuel comme une étape essentielle 
vers le règlement des conflits et des 

questions en suspens, notamment 
la décolonisation et le droit des 
peuples à l’autodétermination”, 
a-t-il rappelé.
Le président du Conseil de la nation 
a, dans ce contexte, réaffirmé “la 
position constante de l’Algérie en 
faveur de la cause palestinienne 
juste et son soutien absolu au 
droit du peuple palestinien à la 
résistance jusqu’à l’établissement 
de son Etat indépendant avec El-
Qods comme capitale”.
“L’Algérie, en tant que membre 
non permanent du Conseil de 
sécurité des Nations Unies, 
s’emploie à faire entendre la voix 
des peuples arabes et africains, 
notamment ceux sous le joug 
colonial”, a-t-il indiqué, soulignant 
que la diplomatie algérienne 
“s’est engagée dans une course 
contre la montre pour consacrer 
son mandat à tout ce qui est à 
même d’accélérer le règlement 
de la question palestinienne 
conformément à la volonté du 
peuple palestinien, poursuivre 
ses efforts en coordination avec 
les partenaires des pays arabes 
et musulmans et les membres 
du Mouvement des non-alignés 
(MNA) pour l’adhésion pleine et 

entière de la Palestine à l’ONU, 
et faire en sorte que le Conseil de 
sécurité assume sa responsabilité 
vis-à-vis de l’histoire”.
M. Goudjil a, par ailleurs, assuré 
que “toute force coloniale 
tyrannique est vouée à disparaitre”, 
rappelant “comment les vaillants 
moudjahidine de la glorieuse 
Révolution de libération ont chassé 
le colonisateur français de la terre 
algérienne pure”. “Le même 
espoir nous anime aujourd’hui 
quant à la fin de la chimère 
israélienne et à l’établissement 
de l’Etat palestinien indépendant 
avec El-Qods comme capitale”.
Et de soutenir que “l’Algérie 
de Novembre, qui s’incarne 
aujourd’hui dans l’Algérie 
nouvelle sous la conduite du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, sera 
toujours du côté de la Palestine”.
Les travaux de la 5e Conférence 
de la Ligue des Parlementaires 
pour El-Qods se sont déroulés 
en présence du président turc, 
M. Recep Tayyip Erdogan, avec 
la participation de délégations 
parlementaires de pays arabes et 
musulmanes qui soutiennent la 
cause palestinienne.

Chargé par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le ministre 

des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, 
Ahmed Attaf est arrivé, samedi à 
Riyadh pour prendre part à la réunion 
spéciale du Forum économique 
mondial qui se tiendra dans la 

capitale saoudienne les dimanche et 
lundi, précise un communiqué du 
ministère.
Cette réunion spéciale, intitulée 
“Coopération internationale, 
Croissance et Energie pour le 
développement”, portera sur 
“l’examen des différentes questions 
et évolutions économiques 

mondiales dans l’objectif de 
promouvoir une coopération 
internationale multipartite pour 
élaborer des solutions communes 
face aux différents défis 
sécuritaires, de développement 
et environnementaux”, précise le 
communiqué.
Dans ce cadre, le ministre devra 

participer à une session de discussion 
sur “les dynamiques géopolitiques 
et les conséquences de la transition 
énergétique”, où il présentera “le 
rôle de l’Algérie et sa contribution 
à la promotion de la sécurité 
énergétique dans son environnement 
euro-méditerranéen”, conclut la 
même source.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
Brahim Boughali s’est rendu, 

vendredi au Caire (Egypte), à la tête 
d’une délégation de députés de l’APN, 
pour prendre part aux travaux de la 
6e conférence du Parlement arabe et 
des présidents des parlements arabes, 
indique un communiqué de l’APN.
Les travaux de la conférence débuteront 
samedi et “seront consacrés à l’écoute 
des allocutions et interventions des 
chefs des délégations participantes”, 
précise la même source.

Le président de la République 
opère un mouvement partiel 

dans le corps des walis

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a opéré, mercredi, un 

mouvement partiel dans le corps des 
walis, indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a opéré, 
ce mercredi 15 Chaoual 1445 de 
l’hégire, correspondant au 24 avril 
2024, un mouvement partiel dans le 
corps des walis, portant:
- Mutation de M. Mustapha 
Aghamir, wali de Ouargla, à la 
wilaya de Bordj Badji Mokhtar.
- Mutation de M. Abdelghani Filali, 
wali de Ain Defla, à la wilaya de 

Ouargla.
- Mutation de M. Aissa Aziz Bouras, 
wali de Ouled Djellal, à la wilaya de 
Ain Defla.
- Mutation de M. Abderrahmane 
Dehimi, wali de Bordj Badji 
Mokhtar, à la wilaya de Ouled 
Djellal”, précise le communiqué.
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L’amie de la Révolution 
algérienne Briou André Alice 

Jeanne n’est plus

Installation du nouveau DG 
de la NESDA

Entrepreneuriat : 
Près de 42.000 inscrits 

pour l’obtention de la carte 
d’auto-entrepreneur

Air Algérie – Offre Osra : 
2 000 agences partenaires en France

L’amie de la Révolution algérienne 
Baya Dahmoune née “Briou 
André Alice Jeanne”, veuve 

du moudjahid Mustapha Dahmoune, 
est décédée, a-t-on appris, vendredi, 
du ministère des Moudjahidine et des 
Ayants-droit.
En cette pénible épreuve, le ministre 
des Moudjahidine et des Ayants-droit, 
Laïd Rebiga a exprimé “ses sincères 
condoléances à la famille de la défunte 

et à ses compagnons de lutte, priant Dieu 
le Tout puissant de prêter patience et 
réconfort à ses proches”. 

Le ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises, Yacine 

El-Mahdi Oualid, a présidé, jeudi à 
Alger, la cérémonie d’installation 
du nouveau Directeur général (DG) 
de l’Agence nationale d’appui et de 
développement de l’entrepreneuriat 
(National Entrepreneurship Support and 
Developement Agency, NESDA), Bilal 
Achacha, en remplacement de Hakim 
Bekkadour, chargé auparavant de la 
gestion de l’Agence.
Dans une allocution prononcée lors 
de la cérémonie d’installation qui 
s’est déroulée au siège de la Direction 
générale de la NESDA, en présence de 
cadres du ministère, M. Oualid a salué 
la carrière académique et professionnelle 
de M. Achacha qui “possède une grande 
expérience dans le domaine de la 
restructuration au niveau des institutions 
pour lesquelles il a travaillé”.
Le ministre a également indiqué que 
l’expérience dont jouit le nouveau 
Directeur général dans le domaine 

bancaire et financier “lui permettra 
d’ériger l’Agence en outil efficace pour 
l’économie nationale et une source de 
financement et d’accompagnement des 
entrepreneurs”.
“Les réformes que connait l’Agence 
visent à créer un climat favorable aux 
micro-entreprises et à leur conférer 
davantage de compétitivité sur la scène 
économique”, a-t-il ajouté, précisant 
que “la prochaine phase sera celle du 
renforcement de l’esprit d’entrepreneuriat 
auprès des jeunes, suivant une approche 
économique efficace”.
Pour sa part, M. Achacha a souligné dans 
son allocution l’importance des missions 
qui lui sont confiées et qui portent sur le 
développement de l’Agence pour en faire 
une source de richesse et contribuer à la 
diversification de l’économie nationale, 
précisant que la stratégie d’action “sera 
basée sur une étude réaliste et objective, 
avec l’aide de tous les cadres centraux et 
locaux”.
Titulaire d’un diplôme supérieur 
d’études bancaires de l’Ecole supérieure 
de banque (ESB), M. Achacha est 
diplômé de l’Institut de financement 
du développement du Maghreb en 
Tunisie, et a occupé plusieurs postes de 
responsabilité au sein du ministère des 
Finances et d’institutions publiques, telles 
que Algérie Poste.

Près de 42.000 demandes ont été 
enregistrées sur la plateforme 
digitale mise en ligne janvier 

dernier par le ministère de l’Economie 
de la connaissance, des Start-up et des 
Micro-entreprises, pour l’obtention de 
la carte de l’auto-entrepreneur, a indiqué 
jeudi à Alger le ministre du secteur Yacine 
El-Mahdi Oualid.
S’exprimant lors d’un panel à l’occasion 
d’une Journée d’étude sur l’inclusion 
financière organisée par l’Association 
des banques et établissements 
financiers (Abef), M. Oualid a précisé 
qu’”jusqu’aujourd’hui, pas moins de 
41.764 auto-entrepreneurs se sont inscrits 
via cette plateforme qui connait un succès 
assez important”.
Le ministre a fait part, dans ce contexte, 
de son souhait d’atteindre la barre des 
500.000 inscrits d’ici la fin de l’année 
en cours, avec la progression actuelle du 
rythme des inscriptions.
“Ces chiffres témoignent de l’engouement 
que les gens ont pour le statut de l’auto-
entrepreneur en vue de formaliser 
leurs activités, tout en bénéficiant de 
nombreux avantages notamment d’ordre 
fiscal”, a souligné M. Oualid notant que 
le lancement de ce dispositif constituait 
“l’une des plus importantes démarches 
prises par les pouvoirs publics depuis 
de longues années en vue de consacrer 
l’inclusion financière de cette catégorie”.
Pour rappel, le statut de l’auto-
entrepreneur permet à son détenteur 
d’ouvrir droit à plusieurs avantages, 
notamment l’exemption de l’obligation 
de disposer d’un local et de s’inscrire 
au registre du commerce, la possibilité 
d’ouvrir un compte bancaire, ainsi qu’un 
régime fiscal préférentiel, étant soumis 
au régime d’impôt forfaitaire unique 
(Ifu) avec un taux de 0,5% du chiffre 
d’affaires, prévu dans la loi de finance 
2024, mais aussi une couverture sociale 
via la CASNOS.
Les activités éligibles au statut d’auto-

entrepreneur concernent les domaines du 
conseil, de l’expertise et la formation, des 
services numériques et activités connexes, 
les prestations à domicile, les services 
à la personne, les services de loisirs et 
récréation, les services aux entreprises, 
ainsi que les services culturels, de 
communication et d’audiovisuel.
Dans le cadre de ce dispositif dédié à 
l’appui de l’entrepreneuriat des jeunes, 
les pouvoirs publics ont mis en place 
l’Agence nationale de l’auto-entrepreneur 
(ANAE), qui se charge notamment 
d’établir et de gérer le registre national 
de l’auto-entrepreneur à travers une 
plateforme d’inscription électronique.
Elle vise à contribuer à la régulation 
des nouvelles activités économiques, 
en particulier dans le domaine de la 
numérisation et à promouvoir l’esprit 
entrepreneurial en facilitant l’accès 
des jeunes à l’auto-emploi et en les 
encourageant à s’intégrer dans l’économie 
formelle.
Soulignant, par ailleurs, les étapes 
franchies par l’Algérie dans la 
numérisation et “la démocratisation des 
solutions financières” aussi bien dans le 
domaine bancaire que dans les assurances, 
le ministre a affirmé que le nouveau projet 
de loi des assurances, actuellement en 
cours de finalisation, apporte plusieurs 
nouveautés notamment dans le volet lié 
aux insurtech.
Ainsi, ce nouveau cadre juridique 
permettra, une fois promulgué, aux 
startups d’investir dans le secteur des 
assurance en proposant de nouvelles 
technologies et solutions aux compagnies 
d’assurances classiques.

L’offre promotionnelle 
Osra d’Air Algérie a 
attiré l’attention de 

la communauté algérienne en 
France, suscitant un grand intérêt 
parmi les voyageurs potentiels. 
Cependant, la complexité de 
l’accès à cette offre a été un défi 
majeur pour de nombreux clients, 
confrontés à la nécessité de se 
rendre physiquement dans une 
agence de la compagnie aérienne 
ou chez l’un de ses nombreux 
partenaires pour acheter les 
billets.
Cette révélation importante 
offre une perspective nouvelle 
sur l’accessibilité de l’offre 
Osra pour les clients en France. 
En effet, la disponibilité d’un 

réseau étendu d’agences 
partenaires offre aux voyageurs 
une alternative précieuse pour 
l’achat de leurs billets, en leur 
permettant de contourner les files 
d’attente potentiellement longues 
dans les agences principales de la 
compagnie.
De plus, ces 2000 agences 
partenaires proposent les mêmes 
tarifs que ceux affichés par Air 
Algérie, garantissant ainsi aux 
clients des prix compétitifs pour 
leurs voyages entre la France et 
l’Algérie.
Il est également important de noter 
que malgré ces tarifs compétitifs, 
des frais de dossier s’appliquent 
lors de l’achat des billets Osra. 
En effet, selon divers média, les 

prix affichés pour les billets en 
aller-retour entre la France et 
l’Algérie varient de 199 € à 250 
€, selon les aéroports de départ 
et de destination. Cependant, 
les agences appliquent des frais 
de dossier supplémentaires, qui 
s’élèvent à 30 € par dossier.

Offre Osra : Quelles sont les 
défis rencontrées ?

L’annonce de l’offre Osra a 
été accompagnée d’une vague 
d’excitation parmi les voyageurs 
en quête d’opportunités 
abordables pour se rendre 
en Algérie. Cependant, la 
complexité d’accès à cette 
offre a rapidement émergé 
comme un obstacle majeur. En 
effet, contrairement à d’autres 

promotions qui peuvent être 
réservées en ligne, les billets 
Osra ne sont pas disponibles 
à l’achat sur Internet. Cette 
restriction a immédiatement posé 
un problème pour les voyageurs 
habitués à effectuer leurs 
réservations en ligne.
Les rapports faisant état de 
longues files d’attente dans les 
agences Air Algérie ont exacerbé 
les frustrations des clients, qui se 
sont retrouvés confrontés à des 

délais d’attente prolongés pour 
accéder à l’offre Osra.
Face à ces défis d’accessibilité, 
une lueur d’espoir émerge grâce 
au réseau étendu d’agences 
de voyages partenaires d’Air 
Algérie en France. Cette solution 
potentielle offre aux clients 
une alternative précieuse pour 
l’achat de leurs billets et rend 
cette promotion plus accessible 
et attrayante pour un plus grand 
nombre de voyageurs.
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EDUCATION:

Toutes les mesures prises pour le bon déroulement 
des examens de fin d’année

Les lauréats du 1er concours national sur l’éducation 
environnementale distingués

SALON DE L’ETUDIANT ET DES NOUVELLES PERSPECTIVES:

Lancement des activités et participation de 50 exposants à Alger

Le Directeur de l’enseignement 
primaire au ministère de 
l’Education nationale, 

Mohamed Daifallah a affirmé, 
samedi, que toutes les mesures 
avaient été prises pour assurer le 
bon déroulement des examens de fin 
d’année scolaire.
“Dans le cadre de la mise en 
oeuvre de la stratégie sectorielle de 
transition numérique, il a été renoncé 
pour la première fois au dépôt du 
dossier papier en se contentant des 
inscriptions numériques aux épreuves 
scolaires nationales (session juin 
2024) qui se dérouleront du 3 au 5 
juin pour le Brevet d’enseignement 
moyen (BEM) et du 9 au 13 du même 
mois pour le Baccalauréat”, a précisé 

M. Daifallah dans une déclaration à 
l’APS.
Le même responsable a indiqué que 
les inscriptions “Zero papier”, ont eu 
lieu “très tôt” cette année, soulignant 
que les parents de candidats “ont 
payé les droits d’inscription par voie 
électronique via la carte Edahabia 
d’Algérie Poste, à partir du 21 
novembre 2023, avant de confirmer 
ces inscriptions en deuxième phase 
(21 décembre)”.
Il s’agit, actuellement, de la troisième 
phase, a-t-il ajouté, rappelant que le 
ministère de l’Education nationale “a 
rouvert les deux sites d’inscription 
pour retirer les convocations à 
l’épreuve d’éducation physique et 
sportive pour les candidats libres 

à partir du 16 avril, sachant que 
l’opération se poursuivra jusqu’au 7 
mai prochain”.
Quant à l’opération de retrait des 
convocations pour les épreuves 
écrites des candidats scolarisés 
et libres, le même responsable a 
indiqué qu’”elle interviendra durant 
la première semaine du mois de 
mai”, ajoutant que “le début de retrait 
des convocations pour passer les 
épreuves du BEM est prévu le 5 mai, 

tandis que le retrait des convocations 
pour le BAC/session 2024 se fera a 
partir du 9 mai.”
M. Daifallah a affirmé, concernant 
les procédures matérielles et 
techniques de ces deux examens, 
que l’Office nationale des examens 
et concours (ONEC) avait “arrêté 
les centres d’examen et s’est 
assuré de leur disponibilité ainsi 
que les conditions règlementaires 
et matérielles y afférentes, en 
effectuant des visites de terrain au 
niveau de tous les centres à travers le 
territoire national”.
Il a souligné, dans le même contexte, 
que la dernière étape consistera en 
l’organisation, dans les prochains 
jours, d’ateliers de formations au 

profit des encadrants des centres 
d’examens et de correction, dans le 
respect des spécificités de chaque 
région, notamment s’agissant de la 
climatisation”.
Il a, par ailleurs, évoqué “les 
modifications introduites à l’examen 
d’évaluation des acquis des 
élèves du cycle primaire, au volet 
organisationnel et pédagogique, 
conformément à la circulaire N 
355 relative à l’organisation de cet 
examen durant l’année scolaire 
2023/2024”.
M. Daifallah a précisé, dans ce cadre, 
que les modifications introduites 
consistent en “la réduction des jours 
de l’examen à 3 jours”, à savoir les 
12, 13 et 14 mai”.

Les lauréats de la 1ère 
édition du concours 
national sur l’éducation 

environnementale, lancée sous 
le thème: “Notre environnement, 
notre avenir”, ont été distingués 
jeudi à Alger.
Le concours est organisé par le 
ministère de l’Environnement 
et des Energies renouvelables 
avec les départements de 
l’Enseignement supérieur et 
la Recherche scientifique, 
l’Education nationale, ainsi la 
Formation et l’Enseignement 
professionnels.
La cérémonie de distinction, tenue 
au Centre culturel de Djamaa El-
Djazaïr s’est déroulée en présence 
de la ministre de l’Environnement 
et des Energies renouvelables, 
Fazia Dahlab, le recteur de 
Djamaa El-Djazaïr, Cheikh 
Mohamed Maâmoun Al Kacimi 

Al Hoceini, ainsi que plusieurs 
membres du Gouvernement, 
responsables d’institutions et des 
groupes des Scouts musulmans 
algériens (SMA), outre les élèves 
des trois paliers scolaires et des 
étudiants.
Le concours concerne la réalisation 
d’un documentaire traitant un 
thème environnemental. Il a vu 
la participation de 698 candidats, 
dont 98 dans la catégorie des 
cadets ,181 dans la catégorie des 
juniors et 410 dans la catégorie 
des seniors.
Dans son allocution, Mme Dahlab 
a exprimé “sa fierté et son gratitude 
pour les vidéos environnementales 
exceptionnelles réalisées par nos 
enfants et nos jeunes”, ajoutant 
que ce concours est le premier du 
genre pour renforcer et soutenir 
l’éducation environnementale en 
milieux scolaire, universitaire et 

de la formation professionnelle, 
conformément aux orientations 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Elle a ajouté aussi que ce travail 
participatif pilote a permis de créer 
des clubs de l’environnement 
dans plusieurs wilayas, ainsi 
qu’au sein de trois centres de 
formation et d’apprentissage dans 
la wilaya de Jijel.
De son côté, le recteur de Djamaa 
el Djazaïr a salué la tenue du 
concours au Centre culturel de 
cet important édifice cultuel et 
culturel, affichant sa volonté de 
coopérer avec toute instance, 
affirmant que ce concours sur 
l’éducation environnementale 
constitue “un projet prometteur 
pour éduquer les jeunes à la 
morale noble, à la vertu et aux 
comportements responsables”.
S’agissant des résultats du 

concours, dans la catégorie cadets, 
le premier prix est revenu à un 
groupe de cinq élèves du CEM 
“18 février” de Guelma pour son 
documentaire intitulé “Une graine 
de bien”, relatant l’initiative des 
écoliers pour nettoyer un quartier 
de leur ville.
Dans la catégorie des juniors, 
le premier prix a été remporté 
par un groupe de 4 lycéens du 
lycée “Mohamed Ibrahim” de 
Béni Abbes pour leur vidéo 
“Corbeille intelligente”, un 
projet qui encourage à préserver 
l’environnement.
Dans la catégorie des seniors, le 

premier prix a été décroché par 
un groupe de trois étudiantes de 
l’Université de Biskra pour leur 
vidéo “Smart management”, une 
invitation à contempler la beauté 
de la nature et un encouragement 
à la protéger et la préserver via 
des comportements responsables.
Aussi, un groupe de cinq 
apprenants du Centre de formation 
et d’apprentissage des personnes 
aux besoins spécifiques de Kouba 
(Alger) ont été distingués pour 
leur vidéo sur leurs activités 
pédagogiques versées dans la 
protection de l’environnement.
En guise de récompense, 
les lauréats ont bénéficié de 
Smartphones, des SmartWatch, 
des tablettes tactiles, ainsi que des 
collections des livres et des accès 
gratuits pour les divers musées 
sur le territoire national.

Les activités de la 13e 
édition du Salon de 
l’Etudiant et des Nouvelles 

Perspectives “Khotwa Tour” 
ont débuté, mercredi dernier à 
Alger, avec la participation de 
50 exposants, et de centaines 
de jeunes à la recherche 
d’opportunités entrepreneuriales.
Cette manifestation organisée 
sous le patronage du ministère de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises, constitue une 
opportunité pour les jeunes 
désirant entrer en contact avec 
les universités et les écoles de 
formation.
Outre les exposants algériens, 
le Salon a attiré des exposants 
étrangers venus de Tunisie, de 
Russie, du Canada, d’Allemagne, 
d’Angleterre, d’Italie et de 

Chine.
Lors du Salon, qui se déroulera 
sur deux jours (24 et 25 avril), 
les étudiants seront orientés 
de manière efficace pour 
connaitre les opportunités des 
études supérieures et découvrir 
les différentes formations 
dispensées aux niveaux national 
et international, et bénéficieront 
également d’un accompagnement 
pour la planification de leurs 
études et l’élaboration de leurs 
projets professionnels, selon 
le responsable de l’Agence 
organisatrice de la manifestation, 
Zaki Soufi.
Les superviseurs auront 
l’opportunité d’examiner les 
aptitudes professionnelles des 
étudiants participant à ce type 
de Salon, et des personnes 
souhaitant intégrer les différentes 

formations dispensées par les 
différents clubs et instituts à titre 
gracieux, ou celles payantes dans 
les écoles privées spécialisées, 
selon le même intervenant.
D’autre part, le Salon offre 
plusieurs opportunités aux 
jeunes entrepreneurs et des 
programmes de soutien aux 
porteurs de projets, outre des 
offres d’emplois et de stages aux 
jeunes, proposés par les écoles 
supérieures, les incubateurs et les 
entreprises participant au Salon.
Les organisateurs ont 
programmé 12 ateliers et 
4 grandes conférences sur 
l’entrepreneuriat, l’emploi et la 
formation professionnelle, outre 
un riche programme d’activités 
gratuites de formation, lors de cet 
évènement scientifique.
A cette occasion, le directeur de 

l’Ecole supérieure des sciences 
et technologies (ESST), Chafik 
Ferroukhi, a souligné que ce 
salon offrait l’opportunité 
de rencontrer des étudiants 
universitaires et de les aider 
à s’intégrer dans plusieurs 
programmes et spécialités de leur 
choix.
Il a affirmé que ces salons 
contribuent à orienter les 
étudiants vers les métiers 
futurs, en sus d’examiner leur 
opérationnalité à intégrer le 
domaine de l’entrepreneuriat et 

leur sensibilisation quant aux 
postes disponibles sur le marché 
de l’emploi et les spécialités 
convenant le mieux à leurs 
formations et compétences.
De son côté, M. Nait Saidi 
Ahmed, responsable de 
l’incubateur d’affaires (Comet 
Coworking) est revenu sur la 
forte affluence des nouveaux 
étudiants vers les incubateurs 
d’affaires pour lancer leurs 
propres projets, soulignant que la 
pensée entrepreneuriale est très 
répandue en milieu universitaire.
Cette édition du salon a débuté 
à Tunis (20 et 21 avril), puis est 
passé à Alger (24-25 avril). Le 
Salon sera organisé à Oran (27-
28) et Ghardaïa (30 avril). La 
clôture est prévue à Nouakchott 
(30 avril-1 mai).
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Signature de l’accord Baladna :
L’Algérie et le Qatar concrétisent leur alliance laitière

Lait en poudre : 
Le géant qatari, Baladna, va construire une méga-ferme 

en Algérie

L’Algérie en route pour intégrer la Banque BRICS 
avec une hausse de la valeur du dinar

Un accord historique a été 
signé  entre le ministère 
de l’Agriculture et du 

Développement rural algérien 
et la société qatarienne Baladna 
pour la réalisation d’un projet 
agro-industriel d’envergure, 
dédié à la production laitière 
et à la sécurité alimentaire en 
Algérie.
Ce mégaprojet, d’une valeur de 
plus de 3,5 milliards de dollars, 
vise à positionner l’Algérie 
comme un acteur majeur dans 
la production de lait et de ses 
dérivés, contribuant ainsi à 
réduire la dépendance du pays 
aux importations et à répondre 
à la demande croissante de la 
population.
La cérémonie de signature 
s’est déroulée en présence du 

ministre de l’Agriculture et 
du Développement rural, M. 
Youcef Chorfa, du ministre des 
Finances, M. Abdelaziz Faid, et 
de l’ambassadeur de l’État du 
Qatar en Algérie, Abdel Aziz Ali 
Al-Nama.
La signature préliminaire de 
l’accord a été effectuée par 
Mme. Souad Assous, Directrice 
générale de l’investissement 
et du foncier agricole au 
ministère de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
et M. Mohamed Moatez Al-
Khayat, Président du conseil 
d’administration de la société 
Baladna.
Selon les déclarations de la 
société qatarienne sur ses réseaux 
sociaux, ce projet vise à produire 
1,7 milliard de litres de lait par 

an, soit la moitié des besoins de 
l’Algérie en cette matière, en 
élevant 270 000 têtes de bovins.
Ce projet titanesque s’étendra 
sur une superficie de 117 000 
hectares et comprendra trois 
pôles majeurs :
•Une méga-ferme céréalière
•Un élevage bovin moderne
•Une usine de production de lait 
en poudre

Baladna prend vie : 
Un nouveau jalon dans la 

coopération algéro-qatarienne
Cette réalisation est le fruit de la 
visite du président Abdelmadjid 
Tebboune au Qatar l’année 
dernière, au cours de laquelle 
plusieurs accords ont été 
signés. Parmi les autres projets 
concrétisés figurent ceux relatifs 
au projet d’hôpital algéro-

allemand-qatari à Zeralda, à 
l’ouest de la capitale.
Auparavant, une centaine 
d’intentions d’investissement 
étrangères avaient été recensées 
et étudiées au niveau de l’Agence 
Algérienne de Promotion de 
l’Investissement (AAPI), en 
attendant leur concrétisation 
effective après l’adoption de la 
loi sur l’investissement fixant les 
conditions et modalités d’octroi 
du foncier économique relevant 

du domaine privé de l’État.
Ainsi, plusieurs projets 
importants sont à un stade très 
avancé d’étude, tels que le projet 
d’hôpital algéro-qatari-allemand 
d’une capacité de 300 lits et le 
projet Baladna de production 
laitière en partenariat avec le 
groupe qatari d’investissement.
Avec la concrétisation de 
ce mégaprojet, l’Algérie 
se positionne résolument 
vers une nouvelle ère pour 
son industrie laitière. En 
s’appuyant sur l’expertise et 
les technologies de pointe de 
Baladna, le pays s’engage sur 
la voie de l’autosuffisance 
laitière, tout en contribuant à la 
sécurité alimentaire régionale 
et en stimulant la croissance 
économique.

D’après une 
information 
exclusive de 

Doha News, le mégagroupe 
alimentaire qatari, Baladna 
 s’apprête à signer, bans ,(بلدنا)
les prochaines semaines, un 
accord avec le gouvernement 
pour construire une ferme de 
production de lait en poudre en 
Algérie.
Selon notre source, la société 
qatarienne prévoit d’établir une 
ferme géante qui va s’étaler 
sur une superficie de 100 000 
hectares et dont la capacité 
de production s’élèvera à 200 
000 tonnes de lait en poudre 

par an. Les détails sur le 
montant de l’investissement et 
l’emplacement du projet n’ont 
cependant pas été révélés.
Cela dit, le président 
Abdelmadjid Tebboune a fait 
savoir, lors de sa rencontre 
avec les médias, le 30 mars 
dernier, que l’Algérie était sur 
le point de signer un accord 
avec un “partenaire arabe” pour 
commencer à produire du lait 
en poudre localement, dans la 
wilaya d’Adrar (sud-ouest de 
l’Algérie).
Par ailleurs, le groupe Baladna 
est la plus grande entreprise du 
Qatar en matière de production 

de lait et de produits laitiers. 
Cotée en bourse depuis 2019, 
Bauladna a développé sa 
marque à l’échelle mondiale. 
Elle possède une gigantesque 
ferme bovine qui s’étend sur 
une superficie de 2,6 millions de 
mètres carrés.

Poudre de lait : 
Une facture d’importation 

salée pour l’Algérie
Il faut savoir qu’à l’heure 
actuelle, l’Algérie importe la 
quasi-totalité de ses besoins en 
lait en poudre. Cet état de fait 
place cette denrée en deuxième 
position, derrière les céréales 
en ce qui concerne les dépenses 

alimentaires.
À titre d’exemple, la facture 
d’importation de la poudre 
de lait pour l’année 2021 
avait atteint, selon les chiffres 
de l’ONIL (Office national 
interprofessionnel du lait), la 
somme faramineuse de 600 
millions de dollars.
Ainsi, en sachant que notre 
consommation annuelle de 
poudre de lait tourne autour de 
400 000 tonnes, l’investissement 
de Baladna Qatar – qui projette 
de produire 200 000 tonnes par 
an – permettra de réduire de 
moitié la facture d’importation 
de cette denrée.

Rappelons enfin que l’intérêt 
du géant qatari pour l’Algérie 
n’est pas nouveau. En 2022, 
Baladna avait, en effet, envoyé 
une délégation d’experts dans 
la wilaya d’El-Baydh (ouest 
de l’Algérie) pour étudier la 
possibilité d’y établir une ferme 
laitière.

FAID Laaziz, ministre 
des Finances, a tenu une 
conférence de presse 

aujourd’hui à la capitale, où il 
a annoncé une nouvelle étape 
importante pour l’Algérie : 
l’adhésion à la Banque “BRICS” 
est à sa phase finale.
La Banque “BRICS”, composée 
des économies émergentes du 
Brésil, de la Russie, de l’Inde, 
de la Chine et de l’Afrique du 
Sud, est un acteur majeur dans le 
domaine financier international.
L’adhésion de l’Algérie à cette 
institution marque un tournant 
significatif pour le pays, ouvrant 
de nouvelles opportunités de 
coopération et de développement 
économique.
FAID a précisé lors de la 
conférence que le taux de 
croissance économique de 
l’Algérie en 2023 a atteint 4,1%, 
conformément aux prévisions du 
Fonds Monétaire International.

Cette croissance solide est le fruit 
d’efforts soutenus dans divers 
secteurs, notamment :
•l’industrie,
•les services,
•et l’agriculture.
Le ministre a souligné que cette 
performance est encourageante 
et témoigne de la résilience de 
l’économie algérienne malgré les 
défis mondiaux.
BRICS : Renforcement de la 
valeur du dinar algérien
Le ministre des Finances a 
également confirmé qu’en ce qui 

concerne les réserves de change, 
elles ont atteint un montant 
impressionnant de 69 milliards 
de dollars en 2023.
Ces réserves sont essentielles 
pour garantir la stabilité 
financière du pays et pour faire 
face aux fluctuations du marché 
international.
D’autre part, la valeur du dinar 
algérien a augmenté de 4,5% par 
rapport au dollar américain.
Cette appréciation de la monnaie 
nationale est un signe positif 
pour l’économie algérienne 

et renforce la confiance des 
investisseurs étrangers.
Ces développements 
économiques témoignent des 
efforts continus de l’Algérie pour 
renforcer sa position sur la scène 
internationale et promouvoir la 
prospérité de ses citoyens.

La Bourse d’Alger voit son 
capital multiplié par 7

L’arrivée de la Banque Populaire 
Algérienne sur le marché boursier 
a déclenché une transformation 
significative au sein de la Bourse 
d’Alger, marquée par une 
augmentation remarquable de 
son capital.
Cette expansion a été 
impressionnante, le capital de 
la bourse se multipliant par 
sept pour atteindre un niveau 
dépassant les 500 milliards de 
dinars, équivalant à près de 4 
milliards de dollars actuellement.
Yazid Ben Mouhoub, qui occupe 
le poste de directeur général 

de la société de gestion de la 
bourse des valeurs, a éclairci 
ces développements lors d’une 
audience devant la Commission 
des finances et du budget de 
l’Assemblée populaire nationale.
À la fin de l’année 2023, le capital 
de la Bourse d’Alger était estimé 
à environ 71 milliards de dinars, 
mais cette nouvelle participation 
a entraîné une augmentation 
notable.
L’entrée de cette banque 
publique, reconnue comme 
l’une des “meilleures institutions 
bancaires nationales”, représente 
l’une des plus importantes 
opérations d’introduction en 
bourse sur le continent.
Elle a suscité un vif intérêt, attirant 
environ 50 000 investisseurs qui 
ont acquis des actions.
Parmi ces investisseurs, 80 % 
sont des particuliers, tandis que 
les 20 % restants sont détenus par 
des institutions financières.



AnnAbA  Accueille le forum régionAl sur l’investissement :

Satisfaction des jeunes investisseurs quant 
aux facilités qui leurs sont accordées 

Le directeur du tourisme préside une réunion de travail  
consacrée à la promotion du tourisme à Annaba

ANNABA / PRÉPARATIFS DE LA SAISON ESTIVALE

Campagne de nettoyage des plages et préservation du littoral

L’APC d’El Bouni lance des travaux de nettoyage 
au niveau de la commune

En application de 
l'Engagement n°16 du 
Président de la République, 

qui fait état du processus 
d'amélioration du climat des 
affaires et d’encouragement des 
investissements, y compris les 
investissements directs étrangers 
(IDE), visant à diversifier et 
intensifier les exportations, hors 
hydrocarbures,  et la  réforme 
du  système de financement des 
investissements et du système 
bancaire pour diversifier 
les offres de financement et 
généraliser l'utilisation des 
moyens de paiement modernes 
et créer de nouvelles banques 
spécialisées, Annaba a abrité, 
hier,  les activités du  forum 
régional présidée par le wali, 
Abdelkader Djellaoui, et ce en 
présence des responsables des 

wilayas de l'Est,  ainsi que des 
directeurs des secteurs concernés 
par l'investissement, y compris les 
investisseurs porteurs de projets. 
Les six wilayas participantes 
au forum régional sont El Tarf, 
Guelma, Souk Ahras, Skikda,  
Constantine et Annaba.
Le forum Régional sur 
l'Investissement  a été organisé 
sous le slogan « Orienter 
l'immobilier économique comme 
mécanisme pour encourager 
l'investissement et promouvoir 

la diversification économique 
». Plusieurs thématiques ont 
été abordées comme Le régime 
juridique de l'investissement et 
de l'immobilier économique, la  
qualification et les opportunités 
d'investissement disponibles. 
Plusieurs exposés ont été 
développés et commentés par 
les représentants des ministères 
de l’industrie et de la production 
pharmaceutique, de l’énergie et 
des mines, de la pêche maritime 
et produits halieutiques, de 

l’agriculture  et développement 
rural, du tourisme et industries 
traditionnelles, et des Postes 
et télécommunications. 
Des  exemples de projets 
d'investissement ont été 
présentés par des jeunes issus de 
différentes wilayas présents  aux 
travaux du forum régional sur 
l'investissement. Ces derniers 
n’ont pas manqué d’exprimer 
leur gratitude pour les facilités 
accordées par les plus hautes 
autorités du pays, à leur tête 

le président de la république, 
Abdelmadjid Tebboune, 
concernant la  mise à leur 
disposition d’une plateforme 
numérique qui constitue une 
porte d'accès au monde de 
l'investissement dans divers 
domaines et pouvoir choisir les 
seuils disponibles et présenter les 
opportunités d'investissement.
 La porte a été ouverte aux 
discussions et aux interventions 
auprès du public.

En application des instructions 
du wali inhérentes à la prise en 
charge des préoccupations des 

citoyens, une réunion de coordination 
a eu lieu ces derniers jours entre 
les  la Direction du Tourisme  et 
la conservation des Forêts dans le 
but de réactiver le projet forestier 

de loisirs et de divertissement 
dans la commune d'Ain El Berda 
et de matérialiser les propositions 
d'aménagement et d'exploitation 
des forêts ou parties de forêts à des 
fins de loisirs, d'écotourisme et de 
divertissement dans le cadre de la 
loi 23-21 du 23-12-2023 relative aux 
forêts et aux ressources forestières, 

notamment la diversification  de 
l'offre touristique et la valorisation de 
la destination touristique   d'Annaba, 
y compris la promotion du secteur 
industriel traditionnel, donnant la 
possibilité aux artisans de bénéficier 
de lots de terres forestières destinées 
à la culture des plantes médicinales et 
aromatiques.

Dans le cadre d’une 
initiative conjointe 
dirigée par la direction 

du Tourisme et de l’Industrie 
Traditionnelle, avec la 
participation des directions 
de l’Environnement et de 
la Conservation Nationale 
du littoral ainsi que l’hôtel 
Sheraton d’Annaba, une 
vaste campagne de nettoyage 

des plages a été lancée tout 
récemment. Les élèves de 
l’école Refes Zahouene ont 
également pris part à cette 
initiative citoyenne. Cet 
événement d’envergure vise à 
sensibiliser la population sur 
l’importance de préserver la 
propreté des plages. En effet, 
les plages d’Annaba, réputées 
pour leur beauté naturelle, 
sont confrontées à des défis 

environnementaux croissants 
dus à la pollution caractérisée 
par l’accumulation de déchets 
en plastique et autres débris.
Lors de cette campagne, des 
centaines de volontaires se 
sont mobilisés pour collecter 
les déchets qui jonchaient les 
sables des plages, contribuant 
ainsi à restaurer la splendeur 
de ces lieux emblématiques. 
Les participants ont trié les 

déchets récupérés, favorisant 
ainsi le recyclage des 
déchets. Cette campagne ne 
se limite pas seulement au 
nettoyage des plages, mais 
s’inscrit également dans une 
démarche de sensibilisation et 
d’éducation environnementale 
pour promouvoir des 
comportements responsables 
chez les citoyens.

Une vaste opération 
de nettoyage a été 
menée, hier, par les 

services communaux d’El 
Bouni. A cette occasion, 
d'importants moyens humains 
et matériels ont été mobilisés 
pour le ramassage et la collecte 
des détritus domestiques, qui 

seront acheminés ensuite vers 
le centre d'enfouissement 
technique Berka Zerga. Cette 
campagne d’entretien a été 
lancée grâce à la mobilisation 
de tous les moyens dont 
dispose la commune en 
collaboration avec la société 
civile. Elle vise à mettre 
fin à l'insalubrité urbaine 

des agglomérations, dont 
certaines sont amochées par 
l’accumulation des détritus 
et des déchets solides. Il 
faut souligner que l'objectif 
principal de ces opérations de 
nettoiement vise également 
la sensibilisation du citoyen 
dans la préservation de 
l'environnement, surtout 

face l’incivisme de certains 

individus qui se permettent de 

jeter leurs sachets d’ordures 
un peu partout. Cette situation 

résulte de l’irresponsabilité 

des citoyens et de la 

transformation de leur milieu 

en décharge publique à ciel 
ouvert.

S.F

S.F

S.Y

S.F
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Dans le cadre du développement 
local et de l’amélioration du cadre 
de vie des citoyens, les services 

techniques de l’APC d’El Bouni ont lancé, 
récemment des travaux de réhabilitation 
et de maintenance de l’éclairage public 
dans la localité de Sidi Salem à proximité 
de l’ancien cimetière et des écoles 
primaires. Les services de maintenance 
font preuve de leur engagement à assurer 
le bien-être et la sécurité des citoyens. 
La démarche entreprise par les services 
techniques de l’APC d’El Bouni ne se 
limite pas à la sécurité routière. Elle 
contribue également à l’amélioration de 
l’environnement urbain.

Par le biais des 
réseaux sociaux,  
l’association de 

Protection et d’Orientation 
des Consommateurs 
(APOCE) met en garde les 
consommateurs quant aux 
risques associés à l’achat 
de viandes notamment 
viande blanche rouge ou 

de poisson emballé dans 
du papier journal ou papier 
avec impression. En effet, 
l’organisation a lancé un 
avertissement à l’attention 
des citoyens contre 
l’acquisition de viandes 
sans emballage dans des 
sacs en plastique classiques. 
Puisque le papier journal ou 
autre papier avec impression 

contient de nombreuses 
substances toxiques. Cela 
représente une source 
importante de toxicité. Il est 
recommandé de ne pas les 
laisser à portée des enfants. 
Les papiers imprimés ou 
contenant d’une façon ou 
d’une autre de l’encre, ne 
doivent pas être en contact 
avec les aliments, surtout 

quand on ne maîtrise pas 
l’origine des encres utilisées. 
La viande, blanche ou rouge, 
doit toujours être protégée 
par du papier alimentaire 
avant d’être mise dans un 
sac plastique. Ce papier agit 
comme une protection et 
limite la contamination de la 
viande crue par les matières 
plastiques constituant le sac.

ANNABA / SANTÉ

Renforcement des équipements 
des laboratoires médicaux 

ANNABA / DANGERS DE LA ROUTE

Ces jeunes qui excellent dans 
la vitesse des engins mécaniques…

sont les premières victimes de la route

 ANNABA / OPGI

Les services de l’OPGI relancent 
les mises en demeures avant 

l’entame des procédures 
judiciaires

ANNABA / SIDI SALEM

Réhabilitation de l’éclairage 
public aux abords des écoles

ANNABA / PROTECTION DES CONSOMMATEURS

L’APOCE met en garde contre l’achat de viande ou autres 
aliments emballés dans du papier imprimé

Dans une démarche résolue pour 
améliorer les services de santé 
au niveau de la région d’Annaba 

et ses environs, la direction Générale 
du Centre Hospitalo-Universitaire 
a récemment initié une démarche 
constructive en renforçant les laboratoires 
médicaux en équipements. Cette initiative 
vise à doter ces établissements de 
matériel de pointe afin d’améliorer leurs 
prestations d’analyses et de traitement, 
permettant ainsi une meilleure prise en 
charge des patients. 
L’installation récente de microscopes 
binoculaires à double objectifs dans 
plusieurs laboratoires clés est au cœur 
de cette initiative. Ces équipements 
de pointe, réputés pour leur précision 
et leur polyvalence, permettront aux 
professionnels de la santé de réaliser 
des analyses détaillées sur une variété 
d’échantillons biologiques, améliorant 
ainsi leur capacité à identifier les 
pathologies et à déterminer les traitements 

les plus adaptés. Les laboratoires 
bénéficiaires de ces équipements  sont 
la Médecine de la reproduction et de 
la Génétique, CHU ‘’Ibn Rochd’’, le 
laboratoire d’Anatomopathologie et de 
Pathologie Cellulaire Moléculaire du CHU 
‘’Ibn Rochd’’, le service hématologie du 
CHU ‘’Hakim Dorban’’, enfin le service  
microbiologie du même CHU.
Ces laboratoires jouent un rôle crucial 
dans l’établissement de diagnostique et 
le traitement des infections, tant pour les 
résidents d’Annaba que pour ceux des six 
wilayas avoisinantes. L’intégration de ces 
équipements de pointe s’inscrit dans une 
démarche globale visant à moderniser les 
infrastructures médicales et à améliorer 
les soins de santé dans la région.

L’excès de vitesse, les 
dépassements dangereux, le 
non respect des panneaux de 

signalisation, l’inconscience des piétons, 
les fausses manipulations, l’utilisation 
du téléphone au volant sont considérées 
comme étant les principales causes 
des accidents de la route. Les jeunes 
âgés entre 18 et 30 ans sont fortement 
impliqués dans les accidents de la route. 
Cette tranche d’âge est impliquée dans 
prés de 30% des accidents routiers. 

Comment expliquer ce pourcentage 
élevé chez les jeunes de 18 à 30 ans ? 
“qui ne sont pas aptes d’imaginer  les 
risques sur les routes, d’ailleurs souvent 
impliqués dans des accidents mortels 
qui se produisent souvent en soirée, et 
dont les principales causes sont la vitesse 
excessive, ou la fatigue au volant”. Malgré 
les campagnes de sensibilisation et le 
renforcement de contrôle des éléments de 
la sûreté de wilaya et de la gendarmerie 
nationale, l’inconscience au volant 
demeure toujours une préoccupation, 
particulièrement les motocyclistes.  Face 
à ces comportements irresponsables, des 
mesures sévères s’imposent. Sur la route, 
chaque comportement négligé peut mettre 
en péril la vie de ces jeunes et d’autrui et 
endeuiller des centaines de familles. Être 
bien conscient des risques et adopter une 
conduite responsable reste le meilleur 
moyen d’éviter cette hécatombe.

Sous la supervision de la direction de 
l’Office de Promotion Immobilière 
de la Wilaya d’Annaba (OPGI), les 

services techniques de cette institution 
ont procédé à la distribution de mises en 
demeure  avant d’engager des poursuites 
judiciaires à l’encontre des locataires 
de locaux commerciaux retardataires et 
de logements dans les cités relevant de 
l’agence du 8 Mai 1945. La diffusion 
des mises en demeure, qui s’est déroulée 
en présence des employés de l’agence, 
revêt une importance capitale dans 
l’assainissement opéré par le secteur de 
l’immobilier. En effet, elle constitue une 
étape préventive visant à rappeler aux 
locataires l’importance du respect des 
termes de leur contrat de location. Cette 
opération s’inscrit dans le cadre des efforts 
continus déployés par les autorités locales 
pour assurer une gestion rationnelle du 
marché de l’immobilier. En garantissant 
le respect des engagements contractuels, 
elle contribue à prévenir les litiges et à 
protéger les droits des propriétaires et des 

locataires.
En assurant un suivi rigoureux des 
obligations contractuelles des citoyens 
concernés, l’agence vise à favoriser 
un environnement propice à son 
développement durable.  
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méDiAture De lA réPubliQue :      

De nouvelles plateformes pour une meilleure prise en 
charge des préoccupations des citoyens

La Médiature de la 
République s’attèle à 
développer de nouvelles 

plateformes numériques, 
comme mécanismes visant 
à améliorer la qualité des 
prestations offertes par les 
structures publiques et à 
garantir une prise en charge 
efficace des préoccupations 
des citoyens, a indiqué lundi à 
Tipaza un responsable central 
de cette instance.
Prenant part aux travaux 
d’une Journée de formation 
organisée par la délégation 
locale du Médiateur de la 
République en coordination 
avec l’inspection générale de 
Tipasa au siège de la wilaya, le 
Directeur de la numérisation, 
des systèmes d’information 
et de documentation à la 
Médiature, Youcef Lahouazi, a 
indiqué que l’instance s’attelait 
à développer périodiquement 
ses mécanismes de travail 
et travaillait également sur 
d’autres projets numériques 
qui s’ajoutent à la série de 
plateformes numériques déjà 
mises en place.
Il s’agit de nouvelles 
plateformes qui seront 
créées pour renforcer 
la communication et la 
coordination avec les 
différentes institutions et 
administrations publiques 
locales et centrales, dont les 
plus importantes concernent la 
“numérisation du processus de 
réception et de traitement des 
requêtes et des doléances et la 
coordination avec les différents 

secteurs ministériels, outre la 
mise en service de mécanismes 
permettant l’amélioration 
continue de la qualité du 
service public”.
A cet égard, le responsable 
central a souligné la nécessité 
pour les institutions, 
administrations et organismes 
publics de s’engager dans cette 
démarche visant à adopter les 
technologies de l’information 
et de la communication comme 
outil efficace pour garantir la 
transparence et l’efficience du 
service public.
Ceci est intervenu lors de la 
présentation du projet de la 
plateforme “Tansik”, thème 
retenu pour la journée de 
formation organisée, lundi, 
au profit des présidents 
d’APC, des directeurs 
exécutifs, des responsables 
des administrations et des 
institutions publiques pour 
expliquer toutes les étapes des 
mécanismes de travail de cette 
plateforme, à commencer par 
l’ouverture d’un compte, son 
exploitation, l’introduction de 
données et d’informations et 
la consultation, quotidienne, 
des registres de doléances 
des citoyens au niveau des 
différentes instances publiques.
Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
avait ordonné, lors d’une 
réunion du Conseil des 
ministres qu’il avait présidée 
le 23 octobre 2022, “la 
réactivation du rôle des 
registres de doléances des 
citoyens”, de manière à 

faciliter le suivi de leur prise 
en charge en temps réel par 
les autorités publiques, au plus 
haut niveau, en l’occurrence la 
Présidence de la République, 
ce qui renforce la garantie des 
droits citoyens et la lutte contre 
la bureaucratie.
En application de cette 
décision, les services du 
Médiateur de la République 
ont créé la plateforme 
numérique “Tansik”, un 
mécanisme numérique garant 
de transparence.
L’ouverture de cette journée 
de formation à Tipasa a été 
présidée par la Secrétaire 
générale de la wilaya, Karima 
Masnoua et encadrée par 
M. Lahouazi qui a présenté 
un exposé exhaustif sur 
les caractéristiques de 
l’application “Tansik”, visant 
à assurer une meilleure prise 
en charge des doléances des 
citoyens et à y répondre dans 
les délais.
L’application renferme 
d’autres volets, comme les 
correspondances avec les 
différentes administrations 
et institutions publiques 
locales et centrales, y 
compris les ministères, ce 
qui permet d’enregistrer les 
préoccupations des citoyens et 
de leur assurer une meilleure 
prise en charge, et ce de 
par leur suivi par les hautes 
autorités du pays. 
L’importance de la plateforme 
“Tansik”, en tant que 
service numérique destiné 
aux administrations et aux 

organismes publics, réside 
dans sa capacité à “économiser 
du temps et des efforts, et à 
réduire les coûts de traitement 
des doléances des citoyens, 
tout en garantissant un contrôle 
en amont et en aval” de la prise 
en charge des problèmes des 
citoyens par chaque wilaya, 
secteur ou administration.
Cela inclut également l’analyse 
des données, la préparation de 
rapports détaillés à leur sujet, 
ainsi que la création d’une 
base de données nationale qui 
servira de mécanisme de suivi 
et d’évaluation par les autorités 
supérieures du pays, selon M. 
Lahouazi.
De son côté, la Secrétaire 
générale de la wilaya a révélé la 
création d’une cellule conjointe 
entre l’Inspection générale de 
la wilaya et la délégation locale 
du Médiateur de la République 
chargée du suivi périodique 
de la gestion du dossier de 
numérisation des registres 
des doléances des citoyens au 
niveau des administrations et 

des institutions publiques, et 
de charger ces données dans 
l’application “Tansik”.
Ce dossier a également été 
introduit en vue de son examen 
chaque semaine et l’évaluation 
du processus de recensement 
électronique des registres lors
du Conseil exécutif de wilaya 
présidé par le wali, a-t-elle dit, 
soulignant que les mécanismes 
numériques établis par la 
Médiature jouent un rôle 
essentiel dans la levée des 
obstacles et des contraintes, 
notamment dans le signalement 
des problèmes quotidiens des 
citoyens aux autorités de la 
wilaya, selon Mme Masnoua.
L’application “Tansik” fait 
partie d’une série d’applications 
et de plateformes numériques 
développées par la Médiature 
dans le cadre de son programme 
visant à accompagner les 
transformations numériques, 
dont l’application “Aarayid 
(requêtes)” et d’autres 
plateformes, a conclu M. 
Lahouazi.

retrAités en Algérie :      

Annonce importante de la CNR aux affiliés

Le Caisse nationale 
des retraités (CNR) a 
récemment confirmé 

à ses affiliés la possibilité 
d’obtenir et d’imprimer 
leur certificat de revenu via 
l’application « Retraite DZ » 
sur téléphones mobiles.
La CNR a annoncé sur sa 
page officielle Facebook 
que l’application « Retraite 
DZ » permet aux affiliés de 
télécharger et d’imprimer une 
attestation de revenu valide 
auprès des administrations et 
des institutions.
Le Caisse nationale des 
retraités a également publié une 
vidéo explicative démontrant 
comment obtenir un certificat 
de revenu via l’application « 

Retraite DZ » sur smartphone, 
et grâce à cette application, les 
adhérents peuvent effectuer 
cette démarche administrative 
sans avoir besoin de se 
déplacer, ce qui représente un 
gain de temps considérable.
La CNR offre une assistance 
supplémentaire aux affiliés, 
via une vidéo sur la page 
Facebook de la caisse, en 
leur montrant étape par étape 
comment utiliser l’application 
pour obtenir leur certificat de 
revenu.
Cette initiative de la CNR 
représente de nombreux 
avantages pour les affiliés, 
notamment en termes de 
praticité, de rapidité et 
d’accessibilité de l’information 

financière.
Transition vers une 

démarche numérique
L’introduction de l’application 
« Retraite DZ » s’inscrit 
dans une démarche de 
modernisation et de 
transition vers des processus 
administratifs plus numériques 
et efficaces. Cette démarche 
témoigne de l’engagement de 
la CNR à répondre aux besoins 
de ses adhérents en leur offrant 
des solutions innovantes et 
adaptées à leurs attentes.
Pour conclure, l’application 
« Retraite DZ » représente 
une avancée significative 
dans la simplification des 
démarches administratives 
pour les affiliés du Fonds 

national de retraite. Grâce à 
cette innovation, l’obtention 
du certificat de revenu devient 
plus facile, rapide et accessible, 

démontrant ainsi l’engagement 
du Fonds à améliorer 
continuellement les services 
proposés à ses adhérents.



Européennes 2024 
Chez LR, François-Xavier Bellamy reçoit le soutien 

inattendu d’Aurélien Pradié

TotalEnergies réfléchit à faire de Wall Street 
sa principale base boursière

La tête de liste du parti 
Les Républicains aux 
élections européennes 

a tenu une réunion publique à 
Toulouse, vendredi. Plus tôt, il 
a affiché sa complicité avec le 
député du Lot, en visite dans sa 
circonscription, selon le monde 
fr. 
Au pays de l’aéronautique, 
François-Xavier Bellamy 
cherche toujours à faire décoller 
sa campagne pour les élections 
européennes de juin. A l’étage 
d’une brasserie toulousaine, 
la tête de liste du parti Les 
Républicains (LR) se laisse 
aller, ce vendredi 26 avril, « à 
être un peu présomptueux », ce 
qui ne lui ressemble pas trop. 
« Le vrai clivage pour cette 
élection, ce n’est pas Macron-
Le Pen, mais plutôt [Raphaël] 
Glucksmann-Bellamy, avance-
t-il. Qui va emporter la majorité 
au Parlement européen entre 
les socialistes et la droite 
européenne ? »
Les sondages ne mettent pas 

encore ce match à l’affiche. 
Quand les chiffres portent la 
campagne de M. Glucksmann, 
le candidat socialiste, entre 
12 % et 14 %, ceux de M. 
Bellamy oscillent entre 6,5 
% et 8 %. Mais le professeur 
de philosophie reste résilient, 
persuadé que rien n’est encore 
cristallisé et que les Français 
n’ont pas la tête au scrutin du 
9 juin. Pas tout de suite. « On 
l’a vécu en 2019. Les gens se 
sont décidés dans les dernières 

semaines, même dans les 
derniers jours et peut-être dans 
les dernières heures », rappelle 
celui qui était déjà le candidat 
de LR, il y a cinq ans. « Pour 
nous, le vrai sujet, c’est donc de 
creuser notre sillon de manière 
patiente, déterminée. »
A Toulouse, cette ville de 
gauche qui élit des maires de 
droite (modérée), M. Bellamy 
a attaqué la gauche européenne 
qui « soutient la décroissance 
agricole, fait la promotion 

du hijab au Parlement ou a 
transformé nos frontières en 
passoires migratoires ». Pour un 
soir, le candidat a renoué avec 
sa campagne de 2019, lorsqu’il 
avait réalisé une centaine 
de meetings et de réunions 
publiques en trois mois, avec 
des jeunes militants poussés au 
premier rang pour cacher les 
cheveux blancs.
Lire aussi | Article réservé à 
nos abonnés Au poste-frontière 
de Menton, Les Républicains 
en campagne sur le terrain de 
l’immigration 
Ajouter à vos sélections 
Salle Barcelone, la mise en 
scène est similaire. La droite 
toulousaine vient applaudir 
son champion et un chauffeur 
de salle inattendu est présent : 
Aurélien Pradié. Il a beau être 
le régional de l’étape et le seul 
député (LR) d’Occitanie, l’élu 
du Lot a souvent été critique 
sur la « ligne Bellamy », une 
impasse conservatrice selon lui. 
Mais le temps d’une journée, 

les différents semblent mis de 
côté. « Quand on appartient à 
une famille, peu importent nos 
nuances, la place des chefs est 
devant, pas derrière », lance 
celui qui a perdu son titre de 
numéro deux de LR, en février 
2023.
Tenter de provoquer 
l’étincelle de la campagne LR
A l’époque, François-Xavier 
Bellamy avait validé la décision 
du président de LR, Eric Ciotti, 
de sanctionner le frondeur en 
chef sur la réforme des retraites. 
Du passé. Du moins en façade. 
Plus tôt dans la journée, les deux 
hommes affichent une certaine 
complicité à L’Espérance, 
auberge lotoise dont M. 
Bellamy voit dans le nom un 
signe. Aurélien Pradié a convié 
l’eurodéputé à venir voir des 
viticulteurs de son département 
touchés par les averses de grêle 
de ces derniers jours, avec près 
de 90 % de vignes détruites 
pour certains.

Patrick Pouyanné, le PDG 
du groupe, étudie la 
possibilité d’un transfert 

de la base de cotation sur le 
marché américain. TotalEnergies 
prendrait ainsi acte du poids 
croissant des investisseurs 
anglo-saxons dans son tour de 
table, selon le monde fr. 
TotalEnergies, pour son 
centième anniversaire, va-
t-il s’offrir une traversée de 
l’Atlantique ? Son PDG, Patrick 
Pouyanné, a en tout cas surpris, 
vendredi 26 avril, en déclarant à 
l’agence Bloomberg étudier la 
possibilité de faire de la Bourse 

de New York la principale place 
de cotation du groupe pétrolier, 
au détriment de celle de Paris.
Rien n’est décidé, mais le 
processus de réflexion est 
lancé, s’est-il expliqué quelques 
heures plus tard, à l’occasion 
de la présentation des derniers 
résultats trimestriels de la 
compagnie. M. Pouyanné 
présentera ses conclusions au 
conseil d’administration d’ici 
à septembre. « Ensuite, nous 
verrons. »
Le choix d’une cotation « 
primaire » à Wall Street serait 
évidemment un choc pour la 

Bourse de Paris. Avec une valeur 
globale de 167 milliards d’euros, 
TotalEnergies est la quatrième 
capitalisation boursière de 
l’indice CAC 40 derrière LVMH 
(397 milliards d’euros), Hermès 
(247 milliards d’euros) et 
L’Oréal (233 milliards d’euros). 
Sur le marché américain, le 
groupe n’est coté que sous forme 
d’ADR (American Depositary 
Receipt), un « certificat de dépôt 
» qui permet d’acheter et vendre 
à Wall Street un titre coté à Paris.
Frais de change
En leur donnant accès à de 
« vraies » actions cotées 

à la Bourse de New York, 
TotalEnergies permettrait 
donc aux investisseurs nord-
américains de s’épargner des 
frais de change entre un ADR 
libellé en dollars et une action en 
euros, tout en évitant le décalage 
horaire, le marché parisien 
fermant ses portes alors qu’il 
n’est que 11 h 30 du matin à 
New York.
Surtout, le groupe prendrait 
acte de l’évolution de son 
actionnariat, de moins en moins 
européen : 40 % du capital 
étaient aux mains d’actionnaires 
nord-américains fin 2023 (dont 

39 % aux Etats-Unis), contre 
notamment 26 % en France et 
18 % dans le reste de l’Europe.
La tendance est plus nette encore 
pour les seuls investisseurs 
institutionnels, qui détiennent 
un peu plus des trois quarts 
du capital : les Américains 
possèdent 48 % des actions 
contre 18 % seulement pour les 
Français. A lui seul, le géant de 
la gestion de fonds BlackRock 
possède 6,5 % du capital du 
groupe, ce qui en fait le deuxième 
actionnaire derrière les salariés 
de l’entreprise (7,4 %).

Enveloppe de 100 millions 
d’euros d’aide à la 
trésorerie, accélération de 

la construction de cent projets 
de stockage d’eau : l’Etat donne 
de nouveaux gages dans l’espoir 
de clore l’épisode de colère 
agricole, selon le monde fr. 
Des producteurs de tomates 
ont dénoncé, vendredi 26 
avril, la concurrence déloyale 
des tomates marocaines en 
menant des actions d’étiquetage 
dans des grandes surfaces à 
Agen, à Rennes, à Brest et 

à Avignon, à l’initiative de 
l’organisation Légumes de 
France, association spécialisée 
de la Fédération nationale 
des syndicats d’exploitants 
agricoles (FNSEA). Même si 
quelques manifestations sont 
ainsi toujours organisées sur 
le territoire national, rien de 
comparable au mouvement de 
colère qui s’est exprimé en début 
d’année.
Pourtant, le gouvernement 
continue à donner des gages aux 
agriculteurs et, en tout premier 

lieu, à son principal syndicat, la 
FNSEA. Il a, en effet, dévoilé, 
samedi 27 avril, un nouveau train 
de mesures, venant s’ajouter aux 
soixante-sept déjà présentées par 
le premier ministre, Gabriel Attal, 
le 26 janvier. Reprenant l’un des 
engagements du président de la 
République, Emmanuel Macron, 
lors de l’inauguration du Salon 
de l’agriculture à Paris, il 
annonce un soutien à la trésorerie 
des exploitations agricoles.
Dans un premier temps, le 
gouvernement avait incité les 

banques à jouer ce rôle. Mais 
Arnaud Rousseau, le président 
de la FNSEA, avait lui-même 
reconnu que « les banques ne 
veulent pas soutenir certains 
profils d’agriculteurs en 
difficulté ». Finalement, l’Etat 
demande à la banque publique 
d’investissement Bpifrance de 
dégager une enveloppe de 100 
millions d’euros à cet effet. Elle 
devrait tout à la fois fournir des 
aides à la trésorerie jusqu’à 75 
000 euros par exploitation ou des 
garanties de prêts allant jusqu’à 

200 000 euros.
Le gouvernement espère ainsi 
tourner la page
L’Etat sort également son 
carnet de chèques pour 
débloquer 50 millions d’euros 
destinés à financer l’agriculture 
méditerranéenne. Des 
expérimentations devraient être 
lancées dans trois départements, 
les Pyrénées-Orientales, l’Aude 
et l’Hérault pour accompagner 
les agriculteurs touchés par le 
changement climatique et la 
sécheresse.
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Le gouvernement continue de donner des gages à la FNSEA 
en dévoilant de nouvelles mesures pour le secteur agricole



Le Hamas «étudie» une contre-proposition de trêve israélienne

SOUDAN:

 Washington s’alarme d’une possible offensive «  imminente  » 
des paramilitaires au Darfour

SAHEL: 

Washington va retirer des soldats du Tchad, après le Niger

TERRITOIRES 
PALESTINIENS : Le 
mouvement islamiste 

palestinien Hamas a annoncé 
samedi «étudier» une contre-
proposition israélienne en 
vue d’une trêve dans les 
combats à Gaza associée à la 
libération d’otages, un nouveau 
développement dans les 
pourparlers que l’Egypte tente de 
relancer.
«Aujourd’hui, le Hamas a reçu la 
réponse officielle de l’occupation 
sioniste (nom donné à Israël, 
ndlr) à notre position qui avait été 
remise aux médiateurs égyptiens 
et qataris le 13 avril», a déclaré 
le N.2 de la branche politique 
du Hamas pour Gaza, Khalil al-
Hayya.
«Le mouvement étudiera cette 
proposition et soumettra sa 

réponse une fois son étude 
terminée», a-t-il ajouté dans un 
communiqué publié tôt samedi.
Le Hamas avait indiqué dans 
un communiqué le 13 avril 
avoir remis sa réponse aux 
médiateurs égyptiens et qataris 
sur une proposition de trêve avec 

Israël dans la bande de Gaza, 
en insistant sur un cessez-le-feu 
permanent.
Sans rejeter explicitement le 
contenu du projet de trêve, 
le mouvement palestinien y 
réaffirmait ses «exigences», soit 
«un cessez-le-feu permanent», 
le retrait de l’armée israélienne 

«de toute la bande de Gaza», «le 
retour des déplacés dans leurs 
zones et lieux de résidence, et « 
l’intensification de l’entrée de 
l’aide humanitaire».
Or Israël s’oppose à un cessez-le-
feu permanent, insistant plutôt sur 
une pause de plusieurs semaines 
dans les combats pour ensuite 
mener par exemple une opération 
terrestre à Rafah, et refuse de se 
retirer de l’ensemble du territoire.
Les détails de cette contre-
proposition n’ont pas filtré mais 
la presse israélienne évoquait 
plus tôt cette semaine la libération 
possible, dans un premier temps, 
de 20 otages considérés comme 
des «cas humanitaires».
Cette contre-proposition 
intervient alors qu’une délégation 
égyptienne est arrivée vendredi en 
Israël pour discuter d’un «cadre 

global pour un cessez-le-feu» à 
Gaza, selon le média égyptien 
proche des renseignements Al-
Qahera News, qui cite un haut 
responsable égyptien.
Selon des médias israéliens, la 
délégation doit tenter de relancer 
les négociations, au point mort 
depuis plusieurs semaines, et 
plaider pour un accord de trêve 
impliquant la libération de 
«dizaines» d’otages retenus à 
Gaza.
La guerre entre Israël et le Hamas 
sera également au centre des 
entretiens de hauts diplomates 
arabes et européens attendus 
ce weekend à Ryad, en Arabie 
saoudite, dont les chefs de la 
diplomatie d’Allemagne et de 
France.

WASHINGTON: La 
diplomatie américaine 
a alerté mercredi d’une 

possible offensive “imminente” 
de paramilitaires au Soudan sur la 
ville d’el-Facher, au Darfour, un 
carrefour pour l’aide humanitaire 
dans ce pays ravagé par plus d’un an 
de guerre et au bord de la famine. 
Selon  Arabenews. 
“Les Etats-Unis appellent toutes 
les forces armées du Soudan 
à immédiatement cesser leurs 
attaques sur el-Facher”, a déclaré 
le porte-parole du département 
d’Etat Matthew Miller dans un 
communiqué.
“Nous sommes alarmés par des 
éléments faisant état d’une offensive 
imminente des Forces de soutien 

rapide (FSR) et de ses milices 
affiliées”, a-t-il ajouté.
Depuis un an, la guerre fait rage 
entre les forces armées soudanaises 
(FAS) du général Abdel Fattah al-
Burhane et les paramilitaires des 
Forces de soutien rapide (FSR), 
sous le commandement du général 
Mohamed Hamdane Daglo, 
plongeant le pays dans une grave 
crise humanitaire.
El-Facher fait office de hub 
humanitaire pour le Darfour, région 
où vivent environ un quart des 48 
millions d’habitants du Soudan. 
Accueillant de nombreux réfugiés, la 
ville avait jusque là été relativement 
épargnée par les combats.
Les Etats-Unis sont extrêmement 
troublés par les informations 

crédibles selon lesquelles les FSR 
et ses milices affiliées ont rasé de 
nombreux villages à l’ouest d’el-
Facher », a relevé Matthew Miller, 
ajoutant qu’une offensive sur la ville 
« mettrait les habitants dans une 
situation de danger extrême ».
El-Facher est la seule capitale des 
cinq Etats du Darfour que les FSR 
ne contrôlent pas.
Vendredi, l’ONU avait déjà alerté 
sur ce « nouveau front » du conflit. 
Il pourrait « entraîner un conflit 
intercommunautaire sanglant à 
travers le Darfour » et freiner 
encore plus la distribution de l’aide 
humanitaire dans une région « déjà 
au bord de la famine », selon la sous-
secrétaire générale de l’ONU pour 
les Affaires politiques Rosemary 

DiCarlo.
La région a déjà été ravagée il y a 
plus de 20 ans par la politique de la 
terre brûlée menée par les Janjawids 
–les miliciens arabes depuis enrôlés 
dans les FSR—sous le président de 

l’époque Omar el-Béchir.
Le nouveau conflit au Soudan, qui 
a débuté le 15 avril 2023 a déjà fait 
des milliers de morts et provoqué le 
déplacement de plus de 8,5 millions 
de personnes, selon l’ONU.

WASHINGTON: Les 
Etats-Unis vont retirer 
temporairement des 

soldats du Tchad, a annoncé le 
Pentagone quelques jours après 
leur accord pour retirer leurs 
forces du Niger voisin.
Au Tchad, les Etats-Unis disposent 
d’une centaine de soldats dans le 
cadre de la lutte antijihadiste au 
Sahel.
“L’Usafricom envisage 
actuellement de repositionner 
certaines forces militaires 
américaines depuis le Tchad, 
dont le départ d’une partie était 
déjà prévu”, a déclaré lors d’une 
conférence de presse jeudi le porte-
parole du Pentagone, Pat Ryder, 
se référant au commandement 
militaire américain en Afrique.
“Il s’agit d’une étape temporaire 

dans le cadre d’une révision en 
cours de notre coopération de 
sécurité, qui reprendra après 
l’élection présidentielle du 6 mai 
au Tchad”, a-t-il ajouté.
Dans un courrier au ministre 
des Armées lu par l’AFP, le 
chef d’état-major de l’armée de 
l’air tchadienne avait réclamé 
début avril le départ des soldats 
américains, incriminant un défaut 
de documents sur un accord 
permettant leur présence.
Selon ce courrier, “l’armée de 
l’air a demandé à l’attaché de 
défense américain d’arrêter 
immédiatement les activités 
militaires sur la BAK”, la base 
aérienne d’Adji Kossei où les 
soldats américains entraînent des 
forces spéciales tchadiennes à 
lutter contre le groupe jihadiste 

Boko Haram.
“Nous vous demandons 
d’intercéder auprès de qui de droit 
afin de prévenir les Américains 
que nous avons pris la décision 
d’arrêter leur activité”, ajoute la 
lettre.
“La présence des forces 
américaines au Tchad était 
initialement motivée par 
l’engagement commun dans la lutte 
contre le terrorisme, un objectif 
partagé par les deux nations”, a 
déclaré vendredi à l’AFP le porte-
parole du gouvernement tchadien.
Discussions supplémentaires 
“Cependant, des préoccupations 
ont été exprimées par l’état-
major tchadien quant à cette 
présence” et “en reconnaissance 
des préoccupations exprimées, 
le gouvernement américain a 

décidé de retirer temporairement 
ses forces du Tchad”, a ajouté M. 
Abderaman Koulamallah.
“Il est important de souligner que 
ce retrait ne signifie en aucun cas 
une rupture de la coopération entre 
les deux pays dans la lutte contre 
le terrorisme”, a-t-il dit.

“Des discussions supplémentaires 
auront lieu pour explorer la 
possibilité d’un retour des forces 
américaines dans le cadre d’un 
accord bilatéral précis et convenu 
entre les deux pays”, a encore 
indiqué le porte-parole.

Dimanche 28 Avril 2024

10 International SeybouSe Times



Motsepe :
 “ Personne n’est au-dessus des lois ” … sauf Lekjaâ

Les Usmistes ne joueront pas demain face au RS Berkane

Invité de la chaine France 24 
à Rabat, le Président de la 
Confédération africaine de 

football, Patrice Motsepe, a su 
séduire par ses paroles. Mais 
derrière sa diplomatie, persiste 
une ombre : le football africain 
s’enlise dans les méandres de 
la corruption, de l’arbitrage 
douteux, du chantage et d’un 
leadership qui piétine les 
principes de la Confédération 
africaine de football depuis 
l’arrivée du Sud-Africain à sa 
tête. Un contraste saisissant entre 
l’image projetée et la réalité 
sombre du terrain.
“Personne n’est au dessus 
des lois même pas moi !”, a 
clamé Patrice Motsepe sur la 
question des matchs truqués 
dont est accusé Samuel Eto’o, 
le Président de la Fédération 
camerounaise. Pourtant, entre ce 
qu’affirme Motsepe et la réalité 
sur le terrain et à l’intérieur 
des bureaux du Caire, siège 

officiel de l’instance du football 
africain, existe un gouffre béant. 
En témoigne la présence encore 
du Marocain, Fouzi Lekjaa, qui 
devait partir après la démission 
du bureau d’Ahmad Ahmad en 
raison de multiples accusations 
de mauvaise gestion et de 
corruption. A l’époque, soit en 
2019, Lekjaa est le responsable 
de la Commission des finances 
de la CAF. Il présente un 
bilan extrêmement négatif à 
l’Assemblée Générale de la CAF. 
17 millions de dollars de pertes, 
une catastrophe commente le 
défunt Amr Fahmy, secrétaire 
général de la CAF entre 2017 et 
2019.

Fahmy : 
“Lekjaa doit démissionner”

Face à un bilan extrêmement 
négatif, le défunt Amr Fahmy 
a indiqué en 2019 dans une 
interview pour Kooora que 
Lekjaa avait failli dans sa 
mission et devait mettre les 

voiles, comme indique les 
lois de la CAF : “C’était une 
situation qui exigeait clairement 
la démission des responsables 
de la CAF, en particulier 
le Marocain Fouzi Lekjaa, 
président de la commission des 
finances de la CAF, qui a révélé 
que l’instance (CAF) a subi des 
pertes financières de 17 millions 
de dollars. C’est une catastrophe. 
Après cette déclaration devant 
l’Assemblée Générale de la CAF, 
il était impératif pour Lekjaa de 
démissionner.”
Selon les normes de transparence 
et de responsabilité de la CAF, 
ainsi que le principe de gestion 
responsable des ressources 
financières, une telle révélation 
de pertes financières importantes 
soulève des questions sérieuses 
quant à la gestion des fonds de 
l’organisation. Il serait donc 
logique que Fouzi Lekjaa, en tant 
que président de la commission 
des finances de la CAF et 

étant donné qu’il a déclaré lui 
même ces pertes, assume la 
responsabilité de cette situation 
en mettant les voiles.
Pourtant, c’est le contraire qui va 
se produire puisque Lekjaa va être 
promu sous le mandat de Patrice 
Motsepe. Il devient 2ème vice 
Président de la Confédération 
africaine de football. En dépit de 
la déclaration de Patrice Motsepe 
à France 24 selon laquelle 
personne n’est au-dessus de la 
loi, la promotion de Lekjaa au 
poste de deuxième vice-président 
de la CAF après la révélation des 
pertes financières met en lumière 
un écart entre les paroles et les 
actions au sein de l’organisation. 
Il sera meme reconduit à la tête 
de la Commission des finances 
de la CAF pour un deuxième 
mandat. Une énième surenchère 
mais cela met surtout en 
évidence la question : est-ce que 
la CAF respecte réellement son 
propre règlement ?

Le match USM Alger-Berkane 
confirme que NON !

Trois communiqués, aucun ne 
comporte de loi qui appuie les 
accusations portées à l’USM 
Alger, une première dans 
l’histoire des instances. Il faut 
savoir, pour une transparence 
totale, que les Fédérations ainsi 
que les Confédérations sont 
invitées par la FIFA à étayer 
leurs sanctions par des lois tirées 
du leurs propres règlements. Niet 
pour la CAF. Après cela montre 
aussi, pourquoi l’instance 
africaine a perdu presque toutes 
les plaintes déposées contre 
elle au sein du Tribunal arbitral 
de Lausanne, celle de l’Algérie 
pourrait porter le coup de grâce 
au football africain. Dommage 
d’en arriver jusqu’à là alors que le 
linge pouvait se laver en famille 
en appliquant simplement la loi 
sans parti pris.

Tout porte à croire que 
les Usmistes ne vont pas 
prendre part au match 

de ce soir face au RS Berkane 
comptant pour la demi-finale 
retour de la coupe de la CAF. 
hier, et lors de la traditionnelle 
réunion technique d’avant-
match, les marocains ont 
présenté leur maillot floqué 
d’une carte incluant les territoires 
sahraouis occupés avec lequel 
ils comptent jouer demain soir. 
Ainsi, les Usmistes devraient, 
ainsi donc, boycotter le rendez-
vous de demain. Rappelons 
que le directeur sportif de 
l’USM Alger, Toufik Korichi 
a indiqué récemment que son 
équipe ne jouera pas le match 
retour face au RS Berkane si 
jamais l’adversaire continue de 
persister à jouer avec le maillot 
floqué d’une carte incluant les 
territoires sahraouis occupés.
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Liverpool :
La réaction furieuse de Mohamed Salah contre Jürgen Klopp

Aston Villa :
Le retour au premier plan d’un club historique

Quatrième de Premier 
League, Aston Villa est 
proche de retrouver la 

Ligue des Champions, 42 ans 
après la victoire en Coupe des 
clubs champions (ancienne C1). 
Une récompense pour un club 
en constante progression depuis 
l’arrivée d’Unai Emery sur le 
banc.
Si Aston Villa veut en faire son 
Sir Alex Ferguson, ce n’est 
pas pour rien. Avant l’arrivée 
d’Unai Emery sur le banc en 
novembre 2022, Aston Villa 
luttait pour le maintien. Mais 
depuis que l’ancien coach de 
Villarreal a posé ses valises au 
Royaume-Uni, les Villans jouent 
constamment le haut du tableau 
et les positions européennes, 
grappillant quelques places au 
cours de la deuxième saison. 
Septième à l’issue du premier 
exercice (meilleur classement 
depuis 2010), qualifiant 
l’équipe pour la Ligue Europa 
Conférence où elle est encore en 

lice pour s’adjuger le trophée (en 
demi-finale contre Olympiakos), 
Villa est désormais en course 
pour se qualifier pour la Ligue 
des Champions. Quatrième 
de Premier League avant la 
réception de Chelsea ce samedi, 
la formation de Birmingham est 
proche de retrouver les grandeurs 
qu’elle a connues par le passé.
Car si les deux clubs de 
Manchester, Liverpool et Chelsea 
sont souvent considérées comme 
les équipes du Big 4 - moderne - 
en Angleterre, Aston Villa est un 
club historique du championnat. 
Avec ses 7 titres de champions, 
ses 7 FA Cup et ses 5 coupes de 
la ligue, Villa a rayonné outre-
Manche, surtout dans les années 
80, correspondant à l’âge d’or du 
club grâce à l’industrialisation 
de la ville. La cerise sur le gâteau 
étant la victoire en Coupe des 
clubs champions en 1982. Et 40 
ans après, voilà les Villans de 
retour au premier plan, prêts à 
remettre Aston Villa au sommet 

de l’Angleterre. Ce renouveau 
est le fruit d’un travail de plus 
d’un an et demi, avec Unai 
Emery en chef d’orchestre.

Le coup de maître 
d’Unai Emery

L’ancien technicien du Paris 
Saint-Germain a redynamisé 
cette équipe en perdition avant 
son arrivée, avec ses ingrédients. 
Un pressing intense et un jeu 
de transition rapide moderne 
perturbant les cadors de ce 
championnat. Unai Emery et 
ses hommes ont remporté six 
points sur six contre Arsenal, 
trois sur six contre Manchester 
City, et trois contre Chelsea 
(avant le match retour samedi) 
et Tottenham. Seul Liverpool a 
causé des problèmes (un point 
seulement en deux matchs) parmi 
les gros. Pourtant, l’Espagnol 
n’a pas eu à modifier grandement 
son effectif pour en arriver là. Il 
s’est appuyé sur des éléments 
forts de son équipe. Il est souvent 
indiqué qu’il faut un bon gardien 

et un attaquant efficace pour 
remporter des titres, et Aston 
Villa a les deux. Décrié pour son 
comportement parfois irritant 
pour les supporters adverses, 
Emiliano Martinez fait partie des 
meilleurs gardiens en Premier 
League, et même en Europe. 
Devant, Ollie Watkins est le 
troisième buteur du championnat 
avec 19 réalisations, une de 
moins seulement que Cole 
Palmer et Erling Haaland, 
leaders du classement. Il faut 
ajouter à ces deux hommes le 
capitaine John McGinn, figure 
de ce onze et transformé sous 
les ordres d’Unai Emery, Lucas 
Digne, apprécié par le technicien 
de 52 ans, le roc Diego Carlos 
ou encore la jeunesse de Jacob 
Ramsey entre autres, pour 
obtenir un collectif huilé, 
renforcé par les joueurs recrutés 
intelligemment par la direction.
Certains de ces joueurs seront 
amenés à être sollicités cet été, 
mais le club travaille bien sous 

les ordres de Monchi, directeur 
du football, passé par Séville ou 
encore l’AS Roma. L’Espagnol, 
qui a déjà travaillé avec Unai 
Emery par le passé, est réputé 
pour sa capacité à dénicher les 
bons joueurs pour son entraîneur, 
grâce à son impressionnant réseau 
de recruteurs. Preuve en est, les 
deux seules recrues coûteuses 
l’été dernier étant Moussa Diaby 
et Pau Torres, deux joueurs 
importants de l’effectif de Villa 
cette saison. Youri Tielemans 
(gratuit), Nicolo Zaniolo (5 M€) 
et le retour de prêt de Kortney 
Hause sont des éléments recrutés 
à bas prix, ceux-ci réalisant 
également une bonne saison. 
Un club structuré, uni, avec un 
projet cohérent qui s’inscrit sur 
la durée comme le prouve la 
prolongation de contrat d’Unai 
Emery jusqu’en 2027 alors qu’il 
est courtisé partout en Europe, et 
avec un objectif clair : ramener 
Aston Villa sur le devant de la 
scène.

Après leur altercation 
sur la pelouse durant 
la rencontre face à 

West Ham, la tension n’est pas 
retombée entre Jürgen Klopp et 
Mohamed Salah.
Et s’il s’agissait plus que d’une 
simple contre-performance ? 
Déjà en ballottage défavorable 
depuis sa défaite (2-0) depuis dans 
le derby contre Everton mardi (la 
première du club depuis 2010 
!), Liverpool a probablement dit 
adieu à ses minces et derniers 
espoirs de titre ce samedi. La 
victoire était impérative pour 
revenir sur les talons d’Arsenal 
et de Manchester City mais c’est 
un bien nul 2-2 que montrait le 

tableau d’affichage du London 
Stadium au coup de sifflet final.
Avec un point de retard sur les 
Cityzens (deux matchs en moins), 
et deux sur les Gunners (un match 
en moins) à trois journées de la 
fin du championnat, les Reds 
ne reviendront pas. Ils ont tout 

perdu en quelques jours à peine, 
Premier League donc, mais aussi 
Ligue Europa et FA Cup. On en 
oublierait presque la victoire en 
League Cup en février dernier 
face à Chelsea. Un maigre lot 
de consolation pour les derniers 
mois de Jürgen Klopp à la tête du 

club anglais.
Salah : 

«Si je parle, il y aura le feu»
La fin de ces 9 années n’est pas 
simple. Sans doute frustrés par 
le nul qui se dessinait ce samedi, 
des nerfs trop à vif ont fini par 
lâché. La scène s’est déroulée 
à l’entrée du terrain. Sitôt 
après l’égalisation d’Antonio, 
Klopp envoyait Salah, Nunez 
et Gomez au feu. L’origine de 
l’incendie est encore inconnue, 
mais toujours est-il que le ton 
est monté d’un seul coup entre le 
coach allemand et son attaquant 
égyptien. Darwin Nunez a 
même été obligé de calmer son 
coéquipier avant son entrée en 

jeu.
L’histoire aurait pu en rester 
là sauf que la tension n’est pas 
redescendue après le coup de 
sifflet final. Traversant la zone 
mixte devant les journalistes qui 
souhaitaient avoir sa réaction, 
l’Égyptien a tracé sa route en 
lâchant : «Si je parle, il y aura 
le feu.» «Il y aura le feu ?» 
lui répond un membre de la 
presse. «Oui bien sûr.» Klopp 
venait pourtant d’annoncer 
en conférence de presse que 
l’incident était clôt. «Nous avons 
déjà parlé dans le vestiaire. Pour 
moi, c’est terminé. C’est mon 
impression.» Pas pour tout le 
monde visiblement.
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L’hélicoptère ultra rapide d’Airbus Helicopters 
a fait son premier vol !

Microsoft lance une IA pour smartphone

La sonde japonaise Slim a survécu à une troisième nuit lunaire

Airbus Helicopters 
vient de faire voler 
pour la première fois 

son démonstrateur Racer. Cet 
hélicoptère ultra-véloce est en 
théorie capable d’atteindre une 
vitesse de pointe de 400 km/h. 
Une vitesse impossible pour les 
autres hélicoptères qui culminent 
à un maximum de 300 km/h pour 
les plus rapides.

Avec leurs décollages et 
atterrissages à la verticale et 
leurs facultés à effectuer du vol 
stationnaire, les hélicoptères 
sont une sacrée invention. 
Leurs atouts engendrent un 
inconvénient de taille : une 
vitesse limitée, par rapport à 
un avion et une consommation 
en énergie colossale pour se 
maintenir en l’air. Ainsi, un 
hélicoptère rapide ne dépasse 
guère les 300 km/h au maximum. 
Pour aller au-delà de cette vitesse, 
plusieurs avionneurs ont trouvé 
des solutions. C’est le cas de 
Lockheed-Martin avec son S-97 
Raider qui peut potentiellement 

atteindre les 500 Km/h.

Airbus Helicopters a aussi son 
démonstrateur d›hélicoptère à 
grande vitesse. Le Racer peut 
en théorie atteindre 400 km/h 
et il vient justement de réaliser 
son premier vol à Marignane. 
Un simple saut de puce, d›une 
trentaine de minutes dont 
l›objectif était de vérifier le 
comportement de l›aéronef. 
Il n›était pas encore question 
de faire une pointe de vitesse. 
S›il est difficile de prendre de 
la vitesse avec un hélicoptère, 
c›est en raison des contraintes 
physiques du rotor qui fait office 
de voilure tournante. Lors du 
vol, en tournant, l›extrémité de 
la pale qui se dirige vers l›avant 
prend beaucoup de vitesse. 
Potentiellement, celle-ci peut 
même accéder à des niveaux 
transsoniques. Pour la pale 
opposée, c›est tout le contraire 
et plus la vélocité s›accroît, plus 
la différence est marquée entre 
les pales. Au final, plus l›aéronef 
va vite et moins sa pale arrière 

assure la portance nécessaire 
à la voilure, d›où cette limite 
physique presque insolvable.

Un hélicoptère de conception 
hybride

Pour régler ce souci, le Racer 
est doté d›une aérodynamique 
optimisée pour les vitesses 
subsoniques élevées. 
L›hélicoptère triche aussi en 
ajoutant deux moteurs propulsifs 
Aneto-1X développés par Safran 
Helicopter Engines. Ils sont 
montés à l›extrémité de doubles 
poutres qui s›apparentent à des 
ailes sur les flancs de l›engin. 
Lorsque le rotor atteint une 
vitesse élevée, le Racer le ralentit 
de 15 %. Le relais est alors donné 
aux moteurs propulsifs et les 
petites ailes assurent la portance 
nécessaire pour compenser. Cette 
combinaison permet de voler 50 
% plus vite que les hélicoptères 
conventionnels. Mieux encore, 
l›appareil consommerait jusqu›à 
20 % de carburant en moins 
grâce à cette architecture. Les 
moteurs additionnels peuvent 

être activés ou désactivés au 
besoin et c›est aussi de cette 
façon qu›ils permettent de 
réduire considérablement la 
consommation. Autre élément 
qui a son importance, l›engin 
est dénué de rotor anticouple à 
l›arrière. À la place, on trouve un 
empennage de type avion avec 
une double dérive aux extrémités.

Le Racer fait partie du projet 
européen Research Clean Sky 
2. Dès 2013, Airbus avait déjà 
battu un record de vitesse 

avec le X3, un prototype qui 
avait atteint les 472 km/h. 
Si le racer est théoriquement 
limité à 400 km/h c›est parce 
qu›Airbus Helicopters cherche 
à obtenir le meilleur compromis 
entre vitesse, rentabilité et 
performances de mission. Durant 
les deux prochaines années, 
le Racer va poursuivre son 
programme d›essais, avec des 
tests progressifs pour qu›il puisse 
atteindre sa vitesse de pointe.

Voici Phi-3 Mini de Microsoft, 
une nouvelle intelligence 
artificielle qui a pour particularité 
d’être très petite. Phi-3 Mini 
pourra tourner directement sur 
un smartphone, mais serait 
capable de rivaliser avec les 
grands modèles.

Microsoft vient de lancer une 
nouvelle intelligence artificielle, 
en version miniaturisée. Celle-ci 
s’appelle Phi-3 Mini, et compte 
seulement 3,8 milliards de 
paramètres. Une broutille par 
rapport à GPT-4 d’OpenAI et ses 
1 700 milliards de paramètres, 
ou même le nouveau Llama 
3 de Meta, proposé dans sa 
version standard de 70 milliards 
de paramètres, ou une version 
réduite à 8 milliards de 

paramètres.

Selon Eric Boyd, vice-président 
de la plateforme Azure AI de 
Microsoft, Phi-3 Mini est aussi 
capable que des grands modèles 
de langage (LLM) comme GPT-
3.5. Pour rappel, GPT-3.5 est le 

modèle actuellement utilisé dans 
la version gratuite de ChatGPT 
et comporte 175 milliards de 
paramètres.

Une IA entraînée sur des 
contenus… générés par IA

Un petit modèle de langage 

(SLM) offre certains avantages, 
comme d›être moins coûteux à 
faire fonctionner et de nécessiter 
un matériel beaucoup moins 
puissant. Phi-3 Mini a été 
conçu pour pouvoir être lancé 
directement sur un smartphone 
ou un ordinateur portable, sans 
être connecté au Web et sans 
avoir besoin du cloud. Toutefois, 
l›IA aura une connaissance 
générale moins étendue que les 
grands modèles comme GPT-4. 
Phi-3 Mini pourra notamment 
intéresser les entreprises qui 
souhaitent créer des chatbots 
ou autres applications, avec une 
IA entraînée sur leurs données 
internes.

Microsoft a indiqué que ce 
modèle a été entraîné à partir de 

contenus générés par un LLM. 
En s›inspirant de la manière dont 
les enfants apprennent, Microsoft 
a pris une liste d›environ 3 000 
mots et demandé à une autre IA 
de créer des livres pour enfants, 
qui ont servi à entraîner Phi-3 
Mini. Cette technique est assez 
controversée, certains n›hésitant 
pas à parler de consanguinité 
numérique. Cela pourrait créer 
un cercle vicieux où à force de 
copier les unes sur les autres, les 
IA perdront en qualité.

Cette nouvelle IA est disponible 
sur Azure, Hugging Face et 
Ollama. Microsoft compte 
également publier deux autres 
versions, Phi-3 Small et Phi-3 
Medium, avec 7 et 14 milliards 
de paramètres respectivement.

Bien plus endurante que prévu, 
la sonde japonaise Slim (Smart 
Lander for Investigating Moon), 
qui s’est posée fin janvier sur la 
Lune, a survécu à sa troisième 
nuit lunaire, a annoncé mercredi 
l’agence spatiale japonaise Jaxa. 
Et trois nuits lunaires, c’est long, 
puisque chacun dure environ deux 
semaines terrestres.

L’agence japonaise a de nouveau 

réussi à établir le contact avec 
la sonde et a posté sur X une 
nouvelle photo de la surface de la 
Lune prise par l’engin. « Slim a 
conservé ses fonctions principales 
», s’est félicitée la Jaxa, qui avait 
averti initialement que ce petit 
module n’avait pas été conçu 
pour résister aux températures 
très froides (jusqu’à -130° C) des 
nuits lunaires.

« Nous allons continuer à contrôler 
soigneusement l’état de [la sonde] 
et vérifier lesquelles de ses parties 
risquent de se détériorer le plus » 
en fonction du jour et de la nuit 
sur la Lune, a ajouté la Jaxa. 
Cette sonde est censée analyser 
des roches à la surface de la Lune 
provenant de son « manteau », sa 
structure interne, qui reste encore 
mal connue.

Avec Slim, qui s’est posée à 
un haut degré de précision sur 
la Lune, le Japon est devenu 
le cinquième pays au monde à 
réussir un alunissage, après les 
Etats-Unis, l’URSS, la Chine 
et l’Inde. Toutefois, en raison 
d’un problème moteur dans les 
dernières dizaines de mètres de 
sa descente, la sonde s’était posée 
de manière inclinée, privant de 

lumière du Soleil ses cellules 
photovoltaïques orientées vers 
l’ouest.

Après une première période 
d’inactivité d’une dizaine de jours 
et un premier réveil, la sonde 
avait été placée en hibernation et 
avait survécu à sa première nuit 
lunaire, avant d’être remise en 
sommeil début mars et rallumée 
après sa deuxième nuit lunaire.
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Facteur majeur de 
dépendance, la 
sarcopénie – une 

perte de la masse et de 
la force musculaire – 
augmente le risque de 
chute chez les seniors et 
de perte d’autonomie. 
Comment la diagnostiquer 
et la traiter ? Le point 
avec le Dr Dominique 
Dardevet, physiologiste 
nutritionniste, directeur de 
recherche au Centre INRAE 
Auvergne-Rhône-Alpes.
Syndrome gériatrique, la 
sarcopénie toucherait près 
de 15% des personnes 
de plus de 45 ans et entre 
20 et 35% des plus de 75 
ans selon les dernières 
études épidémiologiques. 
Un pourcentage qui peut 
encore augmenter chez 
les personnes âgées en 
situation de fragilité…

La sarcopénie : de quoi 
parle-t-on ?

La sarcopénie se 
caractérise par une 
diminution de la masse 
et de la fonctionnalité 
musculaire avec l’âge. «Ce 
n’est pas une pathologie 
au sens strict du terme. En 
revanche, ses conséquences 
étant relativement 
importantes, c’est un 
syndrome à diagnostiquer 
au même titre que d’autres 
maladies chroniques qui 
apparaissent avec l’âge», 
précise d’emblée le Dr 
Dominique Dardevet.
Si le phénomène touche 
toutes les personnes âgées, 
des variations existent 
entre les individus. «Ceux 
dont le capital musculaire 
de départ est plus important 
seront moins enclins à la 
sarcopénie, confirme le 
chercheur. La diminution 
de la masse musculaire 
dépend aussi des habitudes 
alimentaires, de l’activité 
physique et des maladies 
survenues pendant la vie.»

Quels sont les signes de 
la sarcopénie ?

La sarcopénie apparaît de 
façon progressive. «Tant 
que votre statut musculaire 
est relativement élevé, cela 
ne se voit pas, indique le Dr 
Dominique Dardevet. En 
revanche, dès que la masse 
et la fonction diminuent de 
façon significative, certains 
signes peuvent apparaître 
notamment : une fatigue 
physique, des difficultés 
à accomplir les tâches 
quotidiennes comme 
faire les courses, jardiner, 
faire le ménage, etc.»

Quelles sont les causes ?
La sarcopénie est un 
syndrome multifactoriel 
complexe. Plusieurs 
mécanismes sont impliqués 
dans son développement 
: une modification 
du métabolisme des 
protéines, une sollicitation 
insuffisante des muscles, 
une altération de la 
commande nerveuse de la 
contraction musculaire… 
«Normalement, après une 
prise alimentaire, on a une 
période de stimulation 
de la synthèse protéique 
musculaire, explique le 
chercheur de l’INRAE. Ce 
phénomène devient moins 
efficace en vieillissant, à 
consommation alimentaire 
équivalente. La personne 
âgée finit donc par 

perdre progressivement 
de la masse musculaire. 
Cette constatation a 
conduit à réévaluer les 
recommandations d’apport 
protéique des personnes 
âgées en France - de 1 
à 1,2g /kg /jour contre 
0,83g/ kg / jour - de 
manière à compenser cette 
inefficacité alimentaire.»
Et d’ajouter : «Quand on est 
malade, les muscles servent 
de réservoir de nutriments 
– notamment les acides 
aminés – pour alimenter les 
défenses de l’organisme. 
Théoriquement, on 
doit récupérer la masse 
musculaire qu’on a 
perdu ensuite. Or, avec 
l’âge, le système de 
récupération est moins 
performant et contribue 
également à l’apparition 
de la sarcopénie.»

Sarcopénie : comment la 
diagnostiquer ?

Outre l’examen clinique 
réalisé par un médecin 
généraliste ou un gériatre, 
le diagnostic repose sur 
plusieurs tests : le «Hand 
grip test» qui permet 
d’évaluer la force de 
préhension de la main à 
l’aide d’un dynamomètre 
mais aussi la vitesse de 
marche, le temps de montée 
de marches d’escalier 
ou encore le temps de 
réalisation d’un transfert 

assis-debout. «Une 
analyse de composition 
corporelle peut également 
être réalisée à l’aide d’un 
scanner (DEXA Scan) ou 
par impédancemétrie afin 
de déterminer le rapport 
entre la masse musculaire 
et la masse grasse», 
ajoute le Dr Dardevet.

Quels sont les 
traitements ?

Le traitement de la 
sarcopénie repose 
principalement sur 
l’augmentation de l’apport 
protéique associée à la 
reprise d’une activité 
physique adaptée. 
«L’augmentation de la 
quantité de protéines 
ingérées n’est pas 
forcément facile pour 
les personnes âgées qui 
peuvent avoir des difficultés 
à mâcher (altération de 
la santé bucco-dentaire, 
perte de dents) ou souffrir 
d’un manque d’appétit. Il 
faut néanmoins essayer 
de maintenir un apport de 
protéines au minimum de 
1g/kg/jour», conseille le 
chercheur. Par exemple, 
une personne de 70 kilos 
devra en consommer 70 
grammes en essayant de 
consommer de l’ordre de 
25 à 30g de protéines par 
repas : soit une portion 
de viande ou de poisson 
de 100g à compléter par 

des protéines végétales 
et des produits laitiers.
Des travaux menés à l’Unité 
de Nutrition Humaine 
de Clermont-Ferrand 
ont également montré 
qu’un apport de protéines 
augmenté sur le repas de 
midi (repas de «charge») 
optimise l’efficacité 
alimentaire concernant la 
reconstruction du muscle. 
«Il est aussi possible de 
favoriser certains aliments 
contenant des protéines 
rapidement digérées 
– parmi lesquelles les 
protéines solubles du 
lait (la fameuse whey 
utilisée par les sportifs 
!) - ce qui concentre la 
quantité d’acides aminés 
présents dans le sang 
après le repas et favorise 
la synthèse protéique 
musculaire», indique le 
Dr Dominique Dardevet.
Enfin, en cas de sarcopénie 
avérée, un médecin 
gériatre ou spécialisé 
en médecine physique 
et réadaptation pourra 
réaliser un bilan et prescrire 
des séances d’activité 
physique encadrées.

Comment prévenir la 
sarcopénie ?

Les exercices contre 
résistance ayant démontré 
leur efficacité contre la 
fonte musculaire, en guise 
de prévention, n’hésitez 
pas à vous adresser à un 
professionnel diplômé en 
Staps-Apa qui pourra vous 
concocter un programme 
d’activité physique 
adaptée. En parallèle, il 
est fortement conseillé 
de maintenir son apport 
en protéines quotidien 
à la recommandation de 
1 à 1,2g/kg/j avec des 
protéines de qualité. 
Une consultation chez 
un diététicien peut être 
utile pour enrichir vos 
menus en toute sécurité !

Sarcopénie : 
symptômes, diagnostic, traitements de cette 

dégénérescence musculaire



Dimanche 28 Avril 2024

Femme 17SeybouSe Times

La peau a de la texture 
et nous avons tous des 
pores. Mais ces derniers 

sont plus ou moins visibles en 
fonction du grain de peau. Si 
vous souhaitez atténuer l’aspect 
dilatés des pores, des solutions 
existent. On fait le point.

On ne le répètera jamais assez, 
la peau est un tissu vivant, qui 
a de la texture. Et les visages 
ultra lissés et filtrés, avec zéro 
imperfections que l’on peut voir 
à longueur de journée sur les 
réseaux ne reflètent aucunement 
la réalité. Cernes, rides, taches 
brunes, rosacée.... Notre peau 
raconte notre parcours, notre 
histoire, nos habitudes de vie.

Au même titre que les points 
noirs et filaments sébacés, nous 
n’avons pas tous le même type 
de pores sur le visage, cet chez 
certaines personnes, ils sont plus 
dilatés et donc plus visibles, 
majorant la texture de la peau 
et rendant les points noirs plus 
visibles.

S’il est important d’en prendre 
soin en adaptant nos gestes, nos 
produits et nos traitements à ses 
besoins, on n’est absolument pas 
obligé de les camoufler ou les 
atténuer. Mais si l’on a envie de 
lisser son grain de peau afin de 
diminuer l’apparence des pores, 
des solutions existent.

Quelle est la cause des pores 
dilatés, ces petits trous dans la 
peau du visage ?

Les pores du visage, ce sont 
ces petits trous que l’on peut 
apercevoir, plus ou moins 
visibles à la surface de la peau. 
Ce sont eux qui permettent 
à notre peau de respirer, en 
laissant sortir le sébum et la 
transpiration. Mais il peut arriver 

que ces derniers soient obstrués, 
créant ainsi un effet de dilatation 
qui va donner cet aspect plus 
visible, les fameux pores dilatés. 
Certains facteurs peuvent 
majorer cet effet, c’est le cas du 
soleil, du tabac ou encore d’une 
alimentation trop grasse, qui a 
également un effet sur la peau. 
Les peaux grasses y sont plus 
sujettes, car le sébum est produit 
en plus grande quantité et cela 
peut venir obstruer le pore 
lorsqu’il se mélange à d’autres 
éléments, notamment les petites 
cellules mortes. L’écoulement 
naturel du sébum est alors rendu 
plus difficile et le pore va ainsi 
se dilater.

On ne le répètera jamais assez, 
la peau est un tissu vivant, qui 
a de la texture. Et les visages 
ultra lissés et filtrés, avec zéro 
imperfections que l’on peut voir 
à longueur de journée sur les 
réseaux ne reflètent aucunement 
la réalité. Cernes, rides, taches 
brunes, rosacée.... Notre peau 
raconte notre parcours, notre 
histoire, nos habitudes de vie.

Au même titre que les points 
noirs et filaments sébacés, nous 
n’avons pas tous le même type 
de pores sur le visage, cet chez 
certaines personnes, ils sont plus 
dilatés et donc plus visibles, 
majorant la texture de la peau 
et rendant les points noirs plus 
visibles.

S’il est important d’en prendre 
soin en adaptant nos gestes, nos 
produits et nos traitements à ses 
besoins, on n’est absolument pas 
obligé de les camoufler ou les 
atténuer. Mais si l’on a envie de 
lisser son grain de peau afin de 
diminuer l’apparence des pores, 
des solutions existent.

Quelle est la cause des pores 

dilatés, ces petits trous dans la 
peau du visage ?

Les pores du visage, ce sont 
ces petits trous que l’on peut 
apercevoir, plus ou moins 
visibles à la surface de la peau. 
Ce sont eux qui permettent 
à notre peau de respirer, en 
laissant sortir le sébum et la 
transpiration. Mais il peut arriver 
que ces derniers soient obstrués, 
créant ainsi un effet de dilatation 
qui va donner cet aspect plus 
visible, les fameux pores dilatés. 
Certains facteurs peuvent 
majorer cet effet, c’est le cas du 
soleil, du tabac ou encore d’une 
alimentation trop grasse, qui a 
également un effet sur la peau. 
Les peaux grasses y sont plus 
sujettes, car le sébum est produit 
en plus grande quantité et cela 
peut venir obstruer le pore 
lorsqu’il se mélange à d’autres 
éléments, notamment les petites 
cellules mortes. L’écoulement 
naturel du sébum est alors rendu 
plus difficile et le pore va ainsi 
se dilater.

Comment faire pour resserrer les 
pores et ne plus avoir les pores 
dilatés et obstrués ?

Avant de vous dévoiler certains 
conseils pour prendre soin de 
vos pores dilatés, il faut tout 
de même rappeler que vos 
pores ne vont jamais totalement 
disparaitre. On ne peut pas les 
rendre invisibles, le but sera 
simplement de lisser le grain 
de peau pour obtenir un aspect 
légèrement réduit de l’apparence 
de vos pores. Mais il faut 
également apprendre à aimer 
sa peau, avec sa texture. Une 
fois que ces bases sont posées, 
rentrons dans le vif du sujet.

Crème, sérum, masque, peeling 
: quels produits de soin utiliser 

en traitement pour resserrer les 
pores ouverts ?

Sur TikTok, la dermatologue Dr 
Neera a partagé la routine du 
soir idéale en traitement pour les 
personnes qui ont les pores du 
visage dilatés. Elle commence par 
rappeler l›importance du double 
nettoyage, en commençant par 
un produit à base d›huile suivie 
d›un nettoyant soluble à l›eau. 
Cela vous permettra de nettoyer 
la peau en profondeur et de la 
débarrasser parfaitement de 
tous les résidus de maquillage, 
pollution, sébum etc. Il faut 
ensuite sécher votre visage 
avec une serviette propre. 
«Appliquez ensuite un sérum à 
la niacinamide qui a été prouvé 
cliniquement comme étant 
efficace pour réduire l›apparence 
des pores», explique la médecin. 

Elle complète ensuite avec un 
soin au rétinol en appliquant 
une quantité équivalente à la 
taille d›un petit pois pour tout le 
visage. Enfin, elle termine avec 
une crème hydratante contenant 
des peptides, qui permettra de 
donner à la peau un bel aspect 
rebondi. Une routine assez 
simple à mettre en place sans 
avoir besoin de 12 étapes, qu›il 
est facile de tenir sur le long 
terme.

Dr Mia Fazan, docteure en 
pharmacie, conseille quant à 
elle sur son compte TikTok 
d›intégrer à sa skincare routine 
un nettoyant à l›acide salicylique 
que l›on utilise le soir, avec 
un sérum à la niacinamide à 
appliquer matin et soir.

Pour des pieds printaniers 
jusqu’au bout des ongles, voici 
les couleurs tendance à adopter 
absolument cette saison pour 
sublimer vos sandales.

Les 3 couleurs de vernis à 
adopter sur les pieds cette saison

Le orange flash
Tom Bachik, nail artist de stars, 
a notamment confié au média 
Bustle qu’une couleur serait 
particulièrement en vogue. «Il 
y a quelque chose d’inattendu 
que j’adore en ce moment, 
ce sont les couleurs néons et 

particulièrement le orange fluo, 
cela va certainement attirer 
beaucoup l’attention», explique 
l’expert. On imagine tout à fait 
cette couleur avec une belle 
paire de sandales marron, une 
jupe fluide pour donner un coup 
de peps à nos looks, même 
les plus simples. Interrogée 
par Femme Actuelle sur les 
tendances ongles de l’année 
2024, la nail artist et formatrice 
en prothésie ongulaire Lili 
Creuk avait d’ailleurs annoncé le 
potentiel de cette couleur. «J’ai 
l’impression qu’il y a un retour 

des couleurs très flashs comme 
un vrai vert bottega, un vrai 
orange même fluo, des couleurs 
plus vives tout simplement», 
précisait l’experte.

Le chrome pastel

S’il y a bien un type de manucure 
qui domine cette année 2024, 
c’est le chrome. Il se décline en 
de nombreuses couleurs, que ce 
soit le rouge, le vert, le rose… 
«Toutes les couleurs chromes 
ont encore une longue vie devant 
elles cette année», expliquait 
Lili Creuk. Ce printemps, pour 
vos pieds, on se tourne encore 

vers le chrome, mais dans 
les tons pastel. La manucure 
Charlotte Knight, interrogée 
par Bustle prédit notamment un 
franc succès pour le bleu glacial 
ou le bleu layette, «une couleur 
qui booste la dopamine, qui 
n’est pas trop voyante pour un 
look de tous les jours et qui va à 
toutes les carnations», comme le 
précise l’experte.

Le blanc

Si vous n’avez pas envie de 
fantaisie, il y a une couleur qui 
fonctionne à tous les coups sur 
les pieds, c’est le blanc. Elle 

sera particulièrement jolie si 

vous avez déjà un petit hâle 

(tout en vous protégeant des 

UV) car cette teinte va sublimer 

votre bronzage, elle revient donc 

chaque année comme grande 

tendance estivale. «Le vernis à 

ongles blanc complète n’importe 

quelle tenue, dégageant un look 

frais qui illumine vos orteils. 

Que ce soit pour des journées à la 

plage ou un événement formel», 

rappelle Charlotte Knight.

Comment atténuer l’apparence des pores dilatés
 et lisser le grain de peau ?

Voici les 3 couleurs de vernis pour les pieds 
les plus tendance



L’actrice irlandaise 
Nicola Coughlan a 
révélé qu’on lui avait 

dit que sa défense de la cause 
palestinienne pourrait nuire à sa 
carrière.

La star de « Bridgerton » et 
de « Derry Girls » a déclaré à 
Teen Vogue que des personnes 
à Hollywood l’avaient avertie 
de ne pas soutenir ouvertement 
les droits des Palestiniens, mais 
elle a continué à faire campagne 
pour un cessez-le-feu à Gaza et 
porte toujours publiquement un 
pin’s Artists4Ceasefire.

« On vous dit effectivement que 
vous ne trouverez pas de travail, 
que vous ne ferez pas ceci ou 
cela, mais je pense aussi qu’au 
fond de vous, si vous savez 
que vous ne voulez pas que des 
innocents souffrent, alors il ne 
faut pas se soucier des réactions 
des gens », a-t-elle déclaré.

« Ma famille a vécu à Jérusalem 

à la fin des années 70 et au 
début des années 80, avant ma 
naissance, et j’ai donc entendu 

de source directe des récits sur 

la vie là-bas ».

Elle explique que son père, qui 

a servi dans l’armée irlandaise, 

s’est rendu dans « de nombreuses 

régions déchirées par la guerre 

après le conflit pour tenter 
d’aider à la reconstruction », ce 

qui l’a profondément marquée.

« Je suis tellement chanceuse 

d’être arrivée à ce stade de 

ma carrière, et je suis déjà 
privilégiée étant une femme 
blanche ».

« Ensuite, le fait de pouvoir 
exercer le métier que j’aime, 
de voyager dans le monde 
entier et de rencontrer des gens 
extraordinaires me donne la 
responsabilité morale de rendre 
la pareille».

Elle a mis un point d’honneur 
à continuer à faire campagne et 
à collecter des fonds autour de 
cette question, ajoutant : « Pour 
moi, il s’agit essentiellement de 
soutenir tous les innocents, ce qui 
peut paraitre très simple, mais 
je pense qu’il faut examiner les 
situations et se demander si nous  
les soutenons , peu importe leur 
origine et leur identité. C’est ce 
qui me motive ».

Coughlan estime que les 
médias sociaux jouent un rôle 
dans la défense de la cause, 
mais qu’il faut faire preuve de 

nuance. « Nous devrions être 
plus nombreux à essayer de 
comprendre à quel point c’est 
bouleversant et traumatisant 
pour les Juifs, et combien il est 
horrible que tous ces innocents 
soient assassinés en Palestine », 
a-t-elle ajouté.

Plusieurs personnalités de 
Hollywood ont subi des revers 
pour avoir ouvertement soutenu 
les Palestiniens ou critiqué 
Israël.

L’actrice mexicaine Melissa 
Barrera a été renvoyée du 
dernier film « Scream » pour 
avoir publié sur les réseaux 
sociaux des messages de soutien 
à la Palestine, tandis que le 
réalisateur Jonathan Glazer a 
suscité la controverse en utilisant 
son discours de remerciement 
aux Oscars pour son film « The 
Zone of Interest » pour critiquer 
la guerre de Gaza.

La chanteuse canadienne Céline 
Dion, toujours souffrante, 
s’est confiée sur sa maladie en 
accordant son premier entretien 
depuis l’annonce de son 
diagnostic, au magazine Vogue 
France dont elle fait la couverture 
qui sort mercredi.

Diagnostiquée à l’automne 2022 
d’une pathologie neurologique 
rare, le syndrome de la personne 
raide (SPR), la mégastar 
québécoise de 56 ans a indiqué 
suivre cinq jours par semaine une 
«thérapie athlétique, physique 
et vocale» durant lesquels elle 
travaille à la fois le corps et la 
voix.

«Ça va bien, mais c’est beaucoup 
de travail. C’est un jour à la 
fois», a confié la chanteuse dans 
un long entretien.

«Je n’ai pas combattu la maladie, 
elle est toujours en moi et pour 
toujours. On va trouver, je 
l’espère bien, un miracle, un 
moyen de la guérir avec les 
recherches scientifiques, mais je 
dois apprendre à vivre avec», a 

déclaré la star.

Interrogée sur sa capacité à 
remonter sur scène, Céline Dion 
a expliqué ne pas être en mesure 
de répondre à cette question.

«Je ne sais pas... Mon corps 

me le dira», a-t-elle dit dans cet 
entretien qui s’accompagne de 
plusieurs photographies de la 
star habillée pour l’occasion par 
de grands créateurs français.

L’artiste aux plus de 250 
millions d’albums vendus a aussi 
commenté, dans une interview 
vidéo, de nombreux moments 
marquants de ses 40 ans de 
carrière où on l’entend chanter 
à plusieurs reprises quelques 
secondes.

Apparition brève 

Céline Dion a fait une brève 
apparition surprise début février 
à la cérémonie des Grammy 
Awards à Los Angeles, aux 
Etats-Unis, pour remettre la 
récompense la plus prestigieuse 
de la soirée, l’album de l’année, 
à Taylor Swift.

La star québécoise n’est plus 
montée sur scène depuis un 
concert à Newark (États-Unis) 
en mars 2020. Sa tournée 
Courage World Tour avait alors 
été interrompue par la pandémie 
de Covid-19. Et depuis 2021, 
elle souffre des manifestations 
du SPR.

Touchant environ une personne 
sur un million, ce syndrome 
entraîne des douleurs aiguës 
et des difficultés à se mouvoir, 
empêchant les activités 
physiquement contraignantes.

Fin janvier, Amazon Prime 
Video a annoncé la sortie 
prochaine d’un documentaire 
sur la chanteuse, «I Am: Céline 
Dion», dans lequel elle veut 
«sensibiliser» sur sa maladie.

Sous tous les regards, Aya 
Nakamura, reine des nominations 
dans six catégories, sera 
l’attraction de la cérémonie des 
Flammes, les Victoires du rap 
et ses courants, jeudi soir au 
Châtelet à Paris.

«Chaleur», titre sorti le 15 
février par Werenoi et Aya 
Nakamura, colle à la 2e édition 
de cet évènement avec ces deux 
artistes qui attisent les braises de 
l’industrie musicale.

La chanteuse francophone la 

plus écoutée dans le monde va 
notamment concourir pour le titre 
d’artiste féminine de l’année face 
à Meryl et Nej.

Werenoi, quatre nominations dans 
le sillage de l’album «Carré», le 
plus vendu en France en 2023, 
s’aligne dans la catégorie artiste 
masculin face à Tiakola et Gazo, 
lauréat du prix l’an dernier.

Chez les femmes, c’est l’interprète 
de «Djadja», son tube de 2018 
qui cumule près de 960 millions 
de vues sur YouTube, qui l’avait 

emporté en 2023.

Le nom d’Aya Nakamura tourne 
en boucle dans les conversations 
et dans les médias depuis que le 
magazine L’Express a émis l’idée 
qu’elle chante un morceau d’Edith 
Piaf à la cérémonie d’ouverture 
des Jeux olympiques, le 26 juillet.

La Franco-Malienne est depuis 
dénigrée par l’extrême droite. Une 
banderole du collectif identitaire 
Les Natifs donnait ainsi le ton: 
«Y’a pas moyen Aya, ici c’est 
Paris, pas le marché de Bamako».

La chanteuse a aussi ses 
défenseurs. «Contrairement à la 
fachosphère, je pense que cette 
artiste représente la France d’une 
manière remarquable», a lancé 
Mourad Boudjellal, éditeur de 
bandes dessinées et ancien patron 
du RC Toulon, dans La Tribune 
du Dimanche. «Du haut de sa 
réussite, elle emmerde tous les 
gens sans talent qui ne pourront 
jamais remplir un stade», a-t-il 
encore glissé.

«Qui représente mieux la France 

en 2024 qu’Aya Nakamura ? 
Artistiquement, c’est elle qui 

donne l’heure», renchérit le 

chanteur Black M dans Le 

Parisien.

«Je fais le constat désolant qu’on 

en est là, en France. Qu’en 2024 
il y ait encore un débat sur une 

artiste comme Aya Nakamura, 

dont je salue le parcours et 

le grand talent», a commenté 

l’acteur Omar Sy, dans Le Nouvel 
Obs ce jeudi.

L’actrice de «Bridgerton» confie qu’on lui a conseillé 
de ne pas faire campagne pour les Palestiniens

Céline Dion se confie sur sa maladie dans un rare entretien

Aya Nakamura au centre du jeu et des Flammes
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La «Joconde» est admirée 
chaque jour par plus de 
20 000 visiteurs, dans des 

conditions «pas tout à fait à la 
hauteur» selon la présidente du 
musée du Louvre.

Une réflexion est menée avec 
le ministère de la Culture 
pour améliorer les conditions 
d’exposition de la célèbre 
Joconde de Léonard de Vinci au 
musée du Louvre, et la présenter 
éventuellement dans une salle 
à part, a annoncé samedi sa 
présidente Laurence Des Cars.

«En ce qui me concerne, c’est 
‘oui’ et je pense que c’est ‘oui’ 
pour beaucoup de gens et nous y 
réfléchissons», a-t-elle répondu 
sur France Inter à la question de 
savoir si la Joconde, alias Mona 

Lisa, ne méritait pas «une salle 
à part».

«C’est toujours frustrant quand 
on n’est pas tout à fait à la 
hauteur des conditions d’accueil 
et c’est le cas pour la Joconde, 
donc nous réfléchissons en lien 
avec le ministère de la Culture à 
cette amélioration qui me paraît 
nécessaire aujourd’hui», a-t-elle 
ajouté.

Jauge maintenue pendant les 
Jeux olympiques

Ce sont «80% des visiteurs du 
Louvre (près de 9 millions au 
total en 2023, NDLR), donc plus 
de 20 000 visiteurs (qui) voient 
la Joconde tous les jours» et 
se photographient devant elle 
avec leur téléphone portable, a 

précisé Laurence Des Cars.

La Joconde, tableau 
mondialement connu, est 

exposée dans la salle des Etats, 
la plus vaste du musée, face au 

plus grand tableau du Louvre, 
Les Noces de Cana de Véronèse, 

et aux côtés de tableaux des 
grands maîtres vénitiens du 
XVIe siècle.

Une jauge de 30 000 visiteurs 
par jour a été introduite et sera 

maintenue pendant les Jeux 
olympiques et paralympiques de 
Paris dans le musée le plus visité 

au monde, a-t-elle rappelé.

C’est la vente du siècle en 
Autriche : le «Portrait de 
Mademoiselle Lieser» de 
Gustav Klimt, estimé entre 30 
et 50 millions d’euros, est mis 
aux enchères mercredi à Vienne, 
malgré les zones d’ombre 
entourant sa provenance.

L’événement est historique à 
plus d’un titre, «aucune œuvre 
comparable» n’ayant jamais été 
proposée dans le pays natal de 
l’artiste, selon Claudia Mörth-
Gasser, responsable de la section 
d’art moderne de la maison «im 
Kinsky».

«Personne ne s’attendait à 
ce qu’un tableau de cette 
importance, qui avait disparu 
depuis cent ans, refasse surface», 
dit-elle, alors que le précédent 
record autrichien s’élève à 
«seulement» 7 millions d’euros 
pour une peinture flamande 
vendue en 2010.

Le prix pourrait monter très 
haut, au vu de la cote actuelle 
de Klimt dont une toile a été 
adjugée en juin 2023 à Londres 
86 millions d’euros, du jamais 
vu en Europe.

Ce portrait ressuscité et non 
signé fait donc sensation. 
D’autant qu’il est très bien 
conservé et n’a jamais quitté 
l’Autriche.

Depuis qu’il a été dévoilé en 
janvier, on s’est bousculé pour 
l’admirer lors d’expositions 
précédant la vente en Suisse, 
en Allemagne, en Grande-

Bretagne, à Hong Kong.

Et bien sûr à domicile dans un 
magnifique palais baroque au 
cœur de la capitale, entouré 
d’esquisses du maître et d’autres 
œuvres de contemporains 
comme Egon Schiele, figurant 
également à la vente qui doit 
débuter à 17H00 (15H00 GMT).

Helene, Annie ou Margarethe? 

La toile entamée en 1917 et 
restée inachevée représente une 
jeune femme brune aux traits 
précis, ornée d’une grande cape 
richement décorée de fleurs sur 
un fond rouge vif.

Le peintre est mort l’année 
suivante et un mystère, débattu 
avec fougue dans la presse 

spécialisée, entoure toujours 
l’identité du modèle.

Qui est cette jeune Viennoise 
issue de la haute bourgeoisie 
fortunée, qui s’est rendue neuf 
fois à l’atelier du génie adulé de 
son temps?

Une seule chose est sûre: elle 
est issue de la famille Lieser, 
grande dynastie industrielle 
juive, mécène de l’avant-garde 
artistique.

Mais est-ce l’une des deux filles 
prénommées Helene et Annie 
de Henriette (Lilly) Lieser, 
richissime divorcée pionnière 
dans l’émancipation des 
femmes?

Ou celle de son beau-frère Adolf, 

Margarethe, comme le clame un 
premier catalogue complet des 
œuvres de Klimt, réalisé dans 
les années 1960?

La seule photo du tableau 
connue à ce jour, probablement 
prise en 1925 dans le cadre d’une 
exposition, laisserait entendre 
qu’il appartenait à Lilly Lieser 
cette année-là.

Commerçant nazi 

Selon le quotidien Der 
Standard, qui se base sur des 
correspondances archivées dans 
un musée autrichien, elle aurait 
pu le confier à un membre de 
son personnel avant de mourir 
en déportation fin 1943.

Le tableau réapparaîtrait ensuite 
chez un commerçant nazi avant 
que sa fille, puis des parents 
éloignés en héritent à leur tour.

Mais pour la maison Kinsky, 
spécialisée dans les procédures 
de restitution, c’est une 
«hypothèse parmi d’autres».

Après-guerre, la toile n’a 
jamais été réclamée au contraire 
d’autres biens, par l’une des 
trois descendantes des Lieser qui 
avaient toutes survécu.

Tenue à la confidentialité, 
Claudia Mörth-Gasser explique 
à l’AFP que son employeur 
a été contacté il y a deux ans 
pour un avis juridique par ses 
propriétaires, qui tiennent à 
rester anonymes.

Im Kinsky en a informé les 
actuels ayants droit des deux 

branches Lieser, qui vivent 

notamment aux Etats-Unis. 

Certains ont fait le déplacement 

pour voir la toile, avant de signer 

un contrat avec les propriétaires, 

levant ainsi un obstacle à la 

vente du tableau.

Rien n’a filtré sur les termes de 

cet accord à l’amiable et des 

experts émettent des critiques 

sur une procédure jugée trop 

rapide, en dépit des incertitudes 

sur le destin d’une œuvre à la 

valeur immense.

«Sa provenance n’ayant pu être 

entièrement clarifiée jusqu’à 

présent», il aurait fallu prendre 

le temps d’un examen plus 

approfondi, estime ainsi dans 

l’hebdomadaire Profil Monika 

Mayer, responsable des archives 

au musée du Belvédère, qui 

abrite le fameux «Baiser» de 

Klimt.

D’ailleurs la toile n’a pas été 

présentée aux Etats-Unis, de 

peur qu’elle y soit confisquée 

par la justice en cas de litige, 

comme c’est la règle pour les 

œuvres soupçonnées d’être des 

spoliations.

Le Louvre projette de mieux exposer la Joconde, 
«dans une salle à part»

En Autriche, vente du siècle pour un tableau mystère
 de Klimt
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Eminem fait son grand 
retour cet été avec son 
12e album studio intitulé 

«The Death of Slim Shady». 
Un disque dans lequel il évo-
quera la mort de son alter ego 
de toujours, le «psychopathe» 
Slim Shady.

C’est une annonce qui risque 
de remuer l’industrie musicale. 
Eminem, l’un des rappeurs 
américains les plus célébrés de 
sa génération, annonce vendredi 
26 avril la sortie de son nouvel 
album The Death of Slim Shady 
(Coup de grâce) cet été, dans 
une bande-annonce diffusée 
sur les réseaux sociaux, selon 
Variety. Eminem a fait cette an-
nonce juste après son apparition 
au NFL Draft, un événement 
annuel majeur de la National 
Football League, la ligue natio-
nale de football américain aux 

États-Unis.

La bande-annonce montre un 
journaliste discutant de la mort 
de l’alter ego d’Eminem, le 
«psychopathe» Slim Shady, sur 
une scène de crime. «Grâce à 

ses rimes complexes, souvent 

critiquées et qui font tourner la 

langue, l’anti-héros connu sous 

le nom de Slim Shady n’a pas 

manqué d’ennemis», explique 

le reporter dans la vidéo.

Un album «dément»

Le rappeur 50 Cent, ami et as-
socié de longue date d’Eminem 
avec qui il a partagé le show de 
la mi-temps du Superbowl en 
2022, fait ensuite une courte 
apparition. «Ce n’est pas un 
ami, c’est un psychopathe», 
déclare-t-il. Le journaliste pour-
suit : «Les mêmes paroles gros-
sières et les mêmes frasques 
controversées pourraient bien 
l’avoir conduit à sa perte. Re-
joignez-moi pour recréer les 
événements qui ont conduit au 
meurtre de Slim Shady.» Emi-
nem lui-même fait une appari-
tion, déclarant : «Je savais que 
ce n’était qu’une question de 
temps pour Slim.»

Slim Shady est depuis long-
temps un alter ego d›Eminem, 
depuis Slim Shady EP (1997) et 

The Slim Shady LP, paru deux 
ans plus tard. Le personnage a 
fréquemment été utilisé pour 
prononcer ses paroles les plus 
agressives et les plus violentes, 
qui ont fait de lui un rappeur 
controversé dès le début de sa 
carrière. Cet alter ego est pré-
sent sur de nombreux titres 
comme Guilty Conscience, ‹97 
Bonnie and Clyde ou Kill You.

Le rappeur avait sorti par sur-
prise son dernier album, Music 
to Be Murdered By, en janvier 
2020. L›album avait connu un 
succès immédiat, se classant 
en tête du classement améri-
cain Billboard 200, notamment 
grâce au tube Godzilla avec 
Juice Wrld. Le 19  mars dernier, 
l›icône du rap Dr. Dre avait 
déclaré sur le plateau de Jimmy 
Kimmel Live que ce nouvel al-
bum était «dément».

Avec cet album, qu’ils ont mis 
plus de trois ans à réaliser, Xa-
vier de Rosnay et Gaspard Augé 
vont plus loin que jamais, mê-
lant intimement durant 50 mi-
nutes pop et expérimentations 
sonores. Du grand art.

Quatre albums en vingt ans, 
c’est peu. Mais Justice a tou-
jours pris son temps, refusant de 
se plier à l’agenda hyperactif de 
l’industrie du disque. Une len-
teur relative, qui va de pair avec 
l’exigence du tandem parisien 
et son obsession bien connue du 
détail – régler un souci de demi-
décibel peut leur prendre des se-
maines. Cette fois, il s’est écou-
lé huit ans, une éternité, entre le 
dernier album, Woman (2016), 
et le nouveau, Hyperdrama, qui 
sort vendredi 26 avril. Et ça va-
lait le coup d’attendre.

Dès les premières mesures de 
cette collection de 13 mor-
ceaux, on reconnaît instanta-
nément Justice. Pourtant, cette 
impression de retrouvailles est 
trompeuse : si l›agression et 
les distorsions sont toujours 
présentes, Xavier de Rosnay 
et Gaspard Augé ont actualisé 
leur formule et leur son. Il suffit 
pour s›en convaincre de réécou-
ter leur premier album Cross 
(2007), auquel ils lancent ici 
quelques clins d›œil appuyés 
– Generator par exemple, c›est 
un peu Genesis version 2024, 
en plus riche, plus ample, plus 
intense, plus épique, plus tout.

De fait, Hyperdrama, ce n›est 
pas du drame et des larmes. 
C›est l›hyper dramatisation des 
sensations et des sentiments, où 
tout est exacerbé, de l›euphorie 

au malaise. Avec cet album 
qu›ils ont mis plus de trois ans 
à réaliser, les deux musiciens, 
DJ et producteurs vont plus loin 
que jamais, mêlant intimement 
durant 50 minutes pop et expé-
rimentations sonores.

À bord de ce grand huit musi-
cal, le duo semble prendre un 
malin plaisir à faire perdre ses 
repères à l›auditeur : organique 
ou digital ? Agressif ou festif 
? Suis-je au début ou à la fin 
du morceau ? Ce faisant, Jus-
tice explore une grande variété 
d›ambiances, souvent au sein 
même des morceaux. Les titres 
sont incroyablement versatiles, 
tumultueux, accidentés, mixant 
sans vergogne la brutalité du 
gabber au sucre du disco, et 
enchaînant crochets du droit et 
caresses cotonneuses.

Pas moins de six invités au mi-
cro, que des voix d›anges

La variété des climats s›explique 
aussi par la grande nouveauté de 
ce quatrième album, qui affiche 
un nombre d›invités record au 
micro. On en compte six au 
total, à commencer par Kevin 
Parker, la tête pensante de Tame 
Impala, dont la voix divine orne 
deux titres, Neverender (en ou-
verture) et One Night/All Night 
(single parti en éclaireur), clas-
siques instantanés taillés pour le 
dancefloor.

Si Gaspard et Xavier forment 
depuis leurs débuts une entité 
quasi gémellaire et travaillent 
en autarcie dans le studio ins-
tallé chez Xavier à Paris, ils ne 
se sont pas contentés d›un banal 
et désormais trop courant tra-

vail à distance avec leurs hôtes. 
L›idée était de se retrouver 
ensemble dans la même pièce 
et de constituer, de façon éphé-
mère, un groupe en trio avec 
chacun de leurs invités. Que des 
voix d›anges.

Ainsi Rimon, une chanteuse 
néerlandaise encore inconnue 
que leur a présentée Pedro Win-
ter, le patron de leur label Ed 
Banger, illumine Afterimage, 
un morceau bien dosé de disco 
synthétique, entre grâce et me-
nace. The Flints, deux jumeaux 
britanniques, eux aussi mécon-
nus, chuchotent sur le psyché-
délique Mannequin Love. Le 
bassiste prodige Thundercat, 
dont Justice adore la voix, a 
été privé de son instrument de 
prédilection pour donner chair 
au final The End. Seul Connan 
Mockasin, en mode spoken 
word sur la mélancolie galac-
tique d’Explorer, a travaillé à 

distance depuis la Nouvelle-
Zélande, avec des images de 
Pierre La Police et de Moebius 
pour seules guides.

Notre coup de cœur absolu va 
au falsetto ultra-princier de 
l’Américain Miguel. Conjugué 
à la puissance de feu de Justice, 
il fait du R&B futuriste Satur-
nine, d’une lenteur déroutante, 
comme s’il était constamment 
entravé dans sa progression, 
l’un des sommets de ce disque. 
Sa voix est brute de décoffrage, 
résultat d’une seule prise mono, 
sans reverb ni aucun effet, ce 
qui a un peu affolé le chanteur 
au départ. À l’arrivée, c’est jus-
tement le contraste entre cette 
voix nue, organique et sans ap-
prêts, et les multiples zébrures 
sonores technologiques, qui fait 
tout le sel du morceau.

Gabber et italo-disco lancés à 
pleine vitesse

Les titres instrumentaux mé-

nagent, eux aussi, de bonnes 

surprises. Le rouleau compres-

seur Generator, comme men-

tionné plus haut, voisine avec 

l’élégance ingénue et joyeuse 

de Dear Alan, un hommage 

à Alan Braxe, pionnier de la 

French Touch. Incognito, déve-

loppé comme plusieurs autres 

morceaux «à partir d’une ryth-

mique gabber déconstruite et 

ralentie», évite l’accident d’un 

bolide lancé à pleine vitesse 

en le tempérant de judicieux 

samples d’italo-disco. Et on 

trouve même sur ce disque un 

surprenant ovni jazz et mélan-

colique au saxophone baptisé 

Moonlight Rendez-vous.

Radical, excessif, en dents de 

scie, passant sans prévenir de 

l’anxiété à la pure allégresse, 

Hyperdrama bouscule et mal-

mène de bout en bout, conjurant 

tout ennui. Cet album, peut-être 

bien leur meilleur à ce jour, en 

tout cas leur plus abouti, ne se 

laisse apprivoiser qu’au bout 

de trois écoutes au minimum 

et vous gagne alors définitive-

ment. La difficulté de départ 
devient addictive à l’arrivée. On 

le sait lorsque ce titre qui vous 

cassait les oreilles la première 

fois devient votre préféré. Et 

pour longtemps.

Le rappeur Eminem annonce la sortie d’un album 
pour cet été, «The Death of Slim Shady»

Le duo électronique Justice de retour avec «Hyperdrama», 
un grand huit musical aux climats variés
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‘’BEN M’HIDI’’ a su 
toucher les cœurs et 
les esprits lors de sa 

projection en avant-première 
dans le cadre du Festival du 
Film Méditerranéen d’Annaba. 
Les applaudissements nourris 
à la fin du film et les nombreux 
retours positifs témoignent de 
l’impact du film sur le public 
annabi, qui semble avoir été 
touché par la justesse du propos 
et la force des images, laissant 
présager un avenir prometteur 
pour ‘’BEN M’HIDI’’ sur le 
plan international. 
Le réalisateur Bachir Derrais 
a, enfin, présenté en avant-
première son dernier film 
‘’BEN M’HIDI’’, consacré à 
la vie du leader révolutionnaire 
Larbi Ben M’hidi. Cette 
projection en avant-première a 
eu lieu, jeudi dernier, dans le 
prestigieux Théâtre Azzedine 
Medjoubi, dans une salle 
comble, où l’atmosphère 
était chargée d’émotion et 
d’anticipation.
Ce succès est une fierté pour le 
cinéma algérien, qui confirme 
ainsi son dynamisme et sa 
capacité à produire des œuvres 
de qualité, capables de séduire 
un large public, et encourage 
les réalisateurs à poursuivre 
leurs efforts dans ce sens.
Bachir Derrais , le réalisateur 
du film, s’est dit ravi de la 
réaction du public. ‘’Je suis 
très heureux de voir que 
notre travail a été apprécié. 

Nous avons essayé de 
rendre hommage à Ben 
M’hidi de la manière la plus 
authentique possible, et je 
suis reconnaissant envers le 
public annabi pour son accueil 
chaleureux’’, a-t-il déclaré.
‘’À Annaba, la salle de 
projection a accueilli 1400 
spectateurs, tandis qu’une 
foule considérable de 5000 
individus, faute de places 
disponibles, est restée à 
l’extérieur. L’enthousiasme 
du public d’Annaba était 
palpable, et j’ai perçu un 
sentiment de familiarité, 
presque de retour aux sources, 
tant l’accueil réservé au film et 
à son équipe a été empreint de 
chaleur et d’histoire.
L’extraordinaire réception 
d’Annaba restera gravée 
dans ma mémoire. Jamais je 
n’oublierai l’écho favorable 
du public annabi’’,ajoute-t-il
 ‘’BEN M’HIDI’’ retrace 
la vie de Larbi Ben M’hidi, 
une figure emblématique de 
la lutte pour l’indépendance 
de l’Algérie. Le réalisateur 
Bachir Derrais a su rendre 
hommage à ce personnage 
emblématique, en proposant 
un film à la fois fidèle aux faits 
historiques et captivant sur le 
plan cinématographique.
La critique a été unanime 
quant à la qualité du biopic. 
Dès les premières minutes du 
film, le public hétérogène a 
été captivé par la performance 
remarquable des acteurs, la 
mise en scène soignée et le 

scénario bien construit. 
Dans le film ‘’BEN M’HIDI’’, 
l’acteur algérien, natif 
d’Annaba, Khaled Benaissa 
a livré une interprétation 
remarquable du personnage 
de Larbi Ben M’hidi, l’un des 
architectes de la Révolution de 
l’Algérie. Il a réussi à capturer 
l’essence de ce personnage 
complexe, en montrant à la 
fois sa détermination et sa 
vulnérabilité. Khaled a incarné 
la force tranquille de Ben 
M’hidi, sa capacité à inspirer 
les autres et à les rallier à 
sa cause, tout en révélant 
également ses moments de 
doute et de faiblesse.
‘’Le film dresse un portrait 
nuancé et complexe de 
Larbi Ben M’hidi, loin des 
clichés et des stéréotypes 
souvent associés aux figures 
historiques. Le personnage et 
montré dans ses différentes 
facettes : stratège militaire 
habile, homme politique, 
homme de principes, mais 
aussi homme de théâtre, 
charismatique et intelligent 
qui aimait la poésie’’, déclare-
t-il.
La performance de Khaled 
Benaissa a été particulièrement 
impressionnante dans les 
scènes où Ben M’hidi 
est confronté à des choix 
difficiles. Il a su transmettre la 
gravité de ces moments, ainsi 
que la détermination de Ben 
M’hidi à poursuivre sa lutte 
pour la liberté, même face à 

l’adversité. En même temps, 
il a également montré la 
vulnérabilité du personnage, sa 
sensibilité et son humanité, ce 
qui a rendu son interprétation 
encore plus convaincante. 
Sa performance saluée par la 
critique et le public a contribué 
à faire du film ‘’BEN M’HIDI’’ 
un succès, et témoigne de son 
talent d’acteur et de sa capacité 
à se connecter avec le public.
Le film ‘’BEN M’HIDI’’ est 
avant tout un film engagé, 
qui entend rendre hommage 
à un Héros de la lutte pour 
l’indépendance algérienne 
et dénoncer les exactions 
commises par l’armée 
française pendant la Guerre 
d’Algérie. Cette dimension 
militante est assumée par le 
réalisateur, qui n’hésite pas 
à prendre parti et à mettre en 
avant la souffrance du peuple 
algérien.
L’un des aspects les plus réussi 
du film ‘’BEN M’HIDI’’ est 
sans conteste la reconstitution 
historique. Les décors, les 
costumes et les accessoires 
sont minutieusement choisis 
et contribuent à plonger le 
spectateur dans l’Algérie 
des 1950. La réalisation 
de Bachir Derrais, connu 
pour sa rigueur et son souci 
de détail, est également à 
saluer, car elle parvient à 
restituer l’atmosphère tendue 
et violente qui régnait alors 
dans le pays, sans pour autant 
sombrer dans le spectaculaire 
gratuit.

Le dialogue dans ‘’BEN 
M’HIDI’’ est à la fois 
puissant et subtil. Il est utilisé 
d’une manière magistrale. 
Les conversations entre les 
personnages sont réalistes 
et authentiques, reflétant 
les tensions et les enjeux 
de l’époque. Elles semblent 
naturelles et spontanées, ce qui 
renforce l’immersion du public 
dans l’histoire,car les mots 
ont le pouvoir de transmettre 
des idées, des émotions et des 
histoires d’une manière qui 
résonne auprès du public.
Cependant, le film n’est sans 
défauts. Certaines scènes sont 
un peu longues et le rythme du 
film peu parfois sembler lent. 
De plus, certains personnages 
secondaires auraient mérité 
d’être plus développés pour 
donner une vision plus 
complète de l’époque.  
En conclusion, ‘’BEN 
M’HIDI’’ de Bachir Derrais 
est un film historique 
important qui offre un regard 
profond sur la vie des chefs de 
la révolution algérienne. Grace 
à sa rigueur historique et à 
ses performances d’acteurs 
convaincantes, le film rend 
hommage à la mémoire de 
Larbi Ben M’hidi et à la 
lutte pour l’indépendance de 
l’Algérie. Le film vaut la peine 
d’être vu pour sa contribution 
à la compréhension de cette 
période cruciale de l’histoire 
algérienne.

ANNABA / FESTIVAL DU FILM MEDITERRANEEN

Projection du film ‘’BEN M’HIDI’’ : 
Une avant-première triomphante

Sara Boueche


